
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

1  de  20  

11  
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O  C  H  O      C  O  L  U  M  N  A  S  /  P  R  I  M  E  R  A  S      P  L  A  N  A  S  

   A  3  se  los  llevó  la  corriente  perecen  tormenta  que  desquició  a  Tepeji   

  
Dejará  Olvera  listo  proyecto  Tuzobús  línea  2   

     

   LLUVIAS  DEJAN  TRES  MUERTOS   

   Va  la  industria  con  paso  firme   

  
¡Tres  muertos!   

  
Convoca  EPN  a  avanzar  sin  dividir   

   INVISTE  UAEH  A  NOBEL  DE  MEDICINA   

   Avala  INE  dirección  de  Vázquez  en  IEEH   

     

  
  

   EPN:  crecer,  prioridad;;  lanza  decálogo  para  el  desarrollo  del  país   

     

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Criterio-Con  dos  cambios,   integran  el  IEEH:  Anoche,  el  consejo  general  del   Instituto  Nacional  Electoral   (INE)  designó  
por  unanimidad  a  los  nuevos  consejeros  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE)  de  Hidalgo,  en  una  sesión  extraordinaria  en  
la  cual,  de  último  momento,  se  realizaron  dos  sustituciones,  tras  la  renuncia  de  aspirantes.  De  esta  forma,  los  próximos  siete  
años   la   ixmiquilpense   Guillermina   Vázquez   Benítez   será   la   presidenta   del   consejo   general,   cuya   experiencia   y  
conocimientos  mostrados  en  las  etapas  de  selección  fueron  cuestionados  por  Pablo  Gómez,  representante  del  Partido  de   la  
Revolución  Democrática   (PRD).   Esto,   al   señalar   que  había   aspirantes   que  habían   obtenido  mejores   resultados.   Puso   como  
ejemplo  el  examen  de  conocimiento,  en  el  cual   la  consejera  presidenta  electa  quedó  en  el  lugar  23  general  de  la  prueba,  al  
tener   7.5   de   calificación.  
sobre   todo  a  una  persona  que   se  dedica  a   la   función  elector   Por  otra  
parte,  el  pasado  27  de  agosto  los  aspirantes  María  Magdalena  González  Escalona  y  Arturo  Tapia  Muñoz  renunciaron  
a  los  cargos;;  la  primera  por  cuestiones  personales  y  profesionales,  y  el  segundo  porque  no  quedó  como  consejero  presidente.  
Es   por   ello   que   los   consejeros   del   INE   avalaron   que   estos   espacios   fueran   ocupados   por   Martha   Alicia   Hernández  
Hernández   y  Uriel   Lugo   Huerta,   quienes   estarán   por   tres   años   en   el   cargo.   En   este   tema,   el   representante   del   PRD  
propuso   que   los   lugares   fueran   ocupados   por   Lucila   Eugenia   Domínguez   Narváez   y  David   Garnica   Pacheco,   que  
tuvieron   un   mejor   desempeño   dentro   de   las   etapas,   aunque   se   negó   la   propuesta.   Los   consejeros   que   no   tuvieron  
inconvenientes   en   su   designación   fueron  Augusto   Hernández  Abogado,   Franco   Assad   Salvador   Domingo,  Blanca  
Estela   Tolentino   Soto   y   Fabián   Hernández   García.   Durante   la   sesión   se   cuestionó   severamente   a   los   consejeros   la  
imparcialidad  en  la  designación  de  consejeros  en  otros  estados;;  pues  muchos  de  los  presidentes,  como  el  de  Baja  California,  
están  vinculados  con  el  gobierno.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
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Milenio-   
  
:Que   el   Consejo  General   del   INE   designó   a   los   integrantes   del   Instituto  Estatal   Electoral   previo   a   su   transición   como  
Organismo  Público  Local  Electoral.  El  consejo  general  será  presidido  por  Guillermina  Vázquez.  Los  consejeros  electorales  
que  estarán  en  el  cargo  por  seis  años  son:  Augusto  Hernández  Abogado,  Franco  Salvador  Domingo  y  Blanca  Estela  
Tolentino  Sosa.  Lo  curioso  fue  que  Martha  Alicia  Hernández  y  Uriel  Lugo  fueron  designados  como  consejeros  por  los  
siguientes  tres  años  en  sustitución  de  María  Magdalena  González  y  Arturo  Tapia,  quienes  renunciaron  a  la  candidatura  
por  "motivos  personales".    
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
La   llegada  de  una  mujer   a   presidir   el   IEEH   representa   una   clara   conquista   para   el   sector   femenino   y   refresca   un   ámbito  
donde  predomina  la  visión  masculina.  Sin  embargo,  la  tarea  de  los  nuevos  consejeros  del  organismo  electoral  en  Hidalgo  será  
en  2016   titánica  pues  sobre  sus  hombros   recaerá   todo  el  proceso  para  designar  gobernador,  diputaciones   locales  y   las  84  
alcaldías.  Guillermina  Vázquez  debe  defender  su  arribo  y  demostrar  que,  pese  a  las  controversias,  puede.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Crónica-Aprueba   INE   llegada   de   nueva   presidenta   al   IEEH,   en   sesión:   Ratificó   el   Consejo   General   del   Instituto  
Nacional   Electoral   (INE)   la   designación   de   la   presidenta,   Guillermina   Vázquez   Benítez,   y   seis   nuevos   consejeros   del  
Instituto   Estatal   Electoral   (IEEH),   funcionarios   encargados   del   proceso   comicial   concurrente   2016.   El   proyecto   fue  
modificado  de  último  momento,  pues  renunciaron  dos  perfiles  seleccionados  por   la  autoridad  electoral:  María  Magdalena  
Rodríguez  Escalona   y  Arturo  Tapia  Muñoz,   debido  a  motivos  personales,   por  ende   sustituyeron  estas   consejerías   con  
aspirantes  que  obtuvieron  óptima  calificación  en  la  valoración  curricular  y  entrevista.  Durante  la  maratónica  sesión,  el  Consejo  
General  del  INE  reservó  el  punto  referente  al  acuerdo  correspondiente  a  consejeros  de  Hidalgo,  para  informar  sobre  cambios  
en  designaciones.  El  pleno  electoral  del  estado  quedará  conformado  de   la  siguiente  manera:  Guillermina  Vázquez   como  
consejera  presidente  durante  siete  años,  además  de   los  tres   funcionarios  en  el  cargo  seis  años,  Blanca  Estela  Tolentino  
Soto,  Salvador  Domingo  Franco  Assad  y  Augusto  Hernández  Abogado.  En  cuanto  a  perfiles  electos  por   tres  años:  
Fabián  Hernández  García,  Martha  Alicia  Hernández  Hernández,  quien   fuese  secretaria  del  Consejo  Distrital  del   INE  
Tulancingo,   así   como  Uriel   Lugo  Huerta,   actual   subdirector   jurídico   del   IEEH.   El   Partido   de   la   Revolución   Democrática  
(PRD)  criticó  la  designación  de  Guillermina  Vázquez,  pues  obtuvo  calificaciones  "mediocres"  en  exámenes.  Luego  el  pleno  
del  Consejo  General  avaló  el  dictamen  sobre  la  demarcación  territorial  de  distritos  electorales  uninominales  locales  en  que  se  
divide  Hidalgo  y  designación  de  sus  respectivas  cabeceras  distritales.  A  propuesta  de  la  Junta  General  Ejecutiva,  el  dictamen  
aprobado   de   distritación   fue   el   anteproyecto   con   función   de   costo   de   11.54,   que   cumple   criterios   de   media   poblacional,  
aspectos  geográficos,  administrativos  y  respeto  a  indígenas.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
El  Independiente-Pese  a  señalamientos,  INE  designa  a  consejeros  de  Hidalgo: Bajo  el  señalamiento  del  PRD  de  un  
proceso  de  designación  mediocre,  porque  no  fueron  seleccionados  los  aspirantes  que  obtuvieron  las  mejores  calificaciones,  el  
Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   aprobó   el   nombramiento   de   los   siete   consejeros   electorales   para   Hidalgo.  
El  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE)  prevé  sesión  mañana  para  que  tomen  protesta   los  siete  consejeros  que  
tendrán  a  su  cargo  la  elección  de  gobernador,  diputados  locales  y  84  presidentes  municipales  del  próximo  año.  Así,  el  instituto  
terminó  el  proceso  de  designación  que  inició  en  mayo  con  la  participación  de  más  de  un  centenar  de  aspirantes  al  consejo  
general  del  IEE  y  que  disminuyeron  tras  presentar  examen,  ensayo  y  entrevista,  hasta  dejar  siete  perfiles.  Renuncian  dos  
consejeros.  Renunciaron   de   último  momento   a   ser   parte   del   consejo   general   del   IEE  Magdalena  González   Escalona  
quien  argumentó  motivos  personales  y  Arturo  Tapia  quien  solo  quería  la  presidencia  del  organismo.  El  lugar  de  Arturo  Tapia  
será   ocupado   por  Uriel   Lugo  Huerta   quien   obtuvo   el   lugar   18   en   el   examen   de   conocimientos,  mientras   que   González  
Escalona  será  sustituida  por  Martha  Alicia  Hernández,  quien  quedó  en  el  casillero  siete.  Pablo  Gómez  representante  del  
PRD,  propuso  a  David  Garnica  Pacheco  (lugar  siete)  y  Eugenia  Domínguez  Narváez  (lugar  seis),  tras  argumentar  que  
obtuvieron  calificaciones  altas  durante  el  proceso  de  selección,  pero  fue  desechado  por  el  consejo  general  del  INE.  Cuestionó  
que   la   presidenta   consejera  Guillermina  Vázquez  Benítez  obtuvo   evaluación  de   75   en   el   examen,   por   lo   que   ocupó   el  

   la   presidencia   del   organismo Isabel  
Sepúlveda  Montaño  y  Alicia  Hoyo  Chalit  obtuvieron  las  calificaciones  más  altas,  pero  no  pasaron  el  ensayo.  El  perredista  
cuestionó  que   los  aspirantes  a  consejeros  con  calificaciones  altas  no  fueron  seleccionados  por  el   INE  y  en  cambio  aquellos  
qu peraron  las  etapas  del  proceso.  Los  consejeros  aseguraron  que  no  otorgaron  cheques  en  blanco  
ya  que  si  no  cumplen  con  su  función  serán  removidos.  No  permitieron  que  en  el  proceso  de  designación  intervinieran  actores  
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ongó  durante  la  noche  de  
ayer.  La   finalidad  de   la  pasada  reforma  electoral  es  que   los  gobernadores  dejen  de  manipular  a   los  consejeros  electorales.  
(Víctor  Valera,  página  05)  
Capital   Hidalgo-INE   aprueba   nueva   integración   del   IEE:   Con   cambios   al   proyecto   inicial,   el   Consejo   General   del  
Instituto  Nacional  Electoral   (INE)  aprobó  el  dictamen  que  contiene   los  nombres  de   los  próximos   integrantes  del   Instituto  
Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH).  Como  en  un  inicio  se  había  planteado,  se  designó  a  Guillermina  Vázquez  Benítez,  
como  presidenta  del  organismo  electoral,  quien  en   la  evaluación   curricular   y  entrevista  obtuvo  un  promedio   final  de  91.50  
puntos.  Para  un  periodo  de  seis  años,  se  eligió  a  Salvador  Domingo  Franco  Assad  (89.10),  exfuncionario  de  la  Comisión  
de  Derechos  Humanos  del  Estado  de  Hidalgo  (CDHEH).  Así  como  a  Augusto  Hernández  Abogado  (91.38),  consejera  del  
IEEH,  y  Blanca  Estela  Tolentino  Soto  (87.17),  enlace  de  fiscalización  en  la  Unidad  Técnica  de  Fiscalización  del  INE.  Por  un  
periodo  de  tres  años:  Martha  Alicia  Hernández  Hernández  (81.13),  quien  se  ha  desempeñado  como  auxiliar  del  IEEH  y  
del   INE  en  elecciones   locales   y   federales.  Además  del   actual  magistrado  electoral,  Fabián  Hernández  García   (75.67);;   y  
Uriel   Lugo  Huerta   (89.38),   subdirector   jurídico   del   IEEH.   Cabe   señalar   que   tanto  Alicia  Hernández   como  Uriel   Lugo  
entraron   en   la   lista,   luego  de  que  Magdalena  González  Escalona   y  Arturo  Tapia,   renunciaron   a   la   posibilidad   de   ser  
consejeros  electorales  locales.  En  participaciones  previas  a  la  aprobación  del  proyecto  de  dictamen,  los  consejeros  electorales  
aseguraron   que   cada   una   de   las   etapas   se   llevó   a   cabo   apegada   a   las   reglas   establecidas,   y   descartaron   que   existan  
injerencias  de  otro  tipo,  ya  sea  de  políticos  o  gobernantes,   incluso  de  propios  consejeros  de  manera   individual.  (Verónica  
Ángeles,  página  08)  
El  Sol  de  Hidalgo-IEE  ya   tiene  nuevos  consejeros: Guillermina  Vázquez  Benítez   como  presidenta  por   siete  años;;  
Salvador  Domingo  Franco  Assad,  Augusto  Hernández  Abogado  y  Blanca  Estela  Tolentino  Soto   como  consejeros  
electorales  por  seis  años,   además  de  Martha  Alicia  Hernández  Hernández,  Fabián  Hernández  García  y  Uriel  Lugo  
Huerta  como  consejeros  por  tres  años,  integran  el  Consejo  General  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE)  que  
organizará  las  elecciones  concurrentes  de  gobernador,  diputados  locales  y  ayuntamientos  de  2016.  Lo  anterior,  luego  de  que  
ayer,   en   sesión   extraordinaria,   el   Consejo   General   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   aprobó   su   designación   con   tales  
cargos,  no  sin  antes  algunos  consejeros  nacionales  electorales  cuestionar  algunos  de  los  procesos  de  selección  y  designación  
iniciados  el  25  de  marzo  para  la  renovación  de  órgano  público  local  electoral  (Ople)  de  ocho  entidades.  La  lista  definitiva  de  
consejeros  se  aprobó  después  de  que  dos  aspirantes  de   los   inicialmente  designados  por   la  Comisión  de  Vinculación  con  los  
Organismos   Públicos   Locales,   renunciaron   a   integrar   el   IEE:  María   Magdalena   González   Escalona   y   Arturo   Tapia  
Muñoz,   ambos   contemplados   para   un   periodo   de   tres   años   como   consejeros   electorales.   Las   vacantes   fueron   ocupadas,  
guardando  la  equidad  de  género  en  la  integración  el  IEE,  por  Martha  Alicia  Hernández  Hernández  y  Uriel  Lugo  Huerta,  
respectivamente,   conforme  al   dictamen  de   la   etapa   de  Valoración   y   Entrevista,   donde   la   cédula   de   cada   uno   de   los   siete  
designados  precisa  la  calificación  final  que  obtuvieron  tras  la  Valoración  Curricular  (Historia  profesional  y  laboral,  Participación  
en  actividades  cívicas  y  sociales  y  Experiencia  en  materia  electoral)  y  Entrevista  (Apego  a  principios  rectores  e  idoneidad  para  
el   cargo;;   Liderazgo,   Comunicación,   Trabajo   en   equipo,   Negociación   y   Profesionalismo   e   integridad).   Durante   la   sesión,   a  
diferencia  de  la  integración  de  los  Oples  de  Aguascalientes  y  Baja  California,  para  el  caso  de  Hidalgo  los  consejeros  electorales  
nacionales  no  cuestionaron  los  perfiles  designados.  Solo  un  representante  partidista  pretendió  cambiar  a  quienes  sustituyeron  
a   los   dos   nominados   que   renunciaron,   sin   encontrar   eco.   LA   CALIFICACIÓN   DE   LOS   CONSEJEROS.   Guillermina  
Vázquez,   designada   presidenta   por   siete   años,   obtuvo   una   calificación   final   de   91.50,   la   mayor   entre   sus   compañeros  
designados;;  los  consejeros  por  seis  años,  Salvador  Domingo  Franco,  Augusto  Hernández  y  Blanca  Estela  Tolentino  
obtuvieron  89.10,  91.38  y  87.17,   respectivamente;;  mientras  que   los  consejeros  por   tres  años  Martha  Alicia  Hernández,  
Fabián  Hernández   y  Uriel   Lugo,   81.13,   75.67  y  89.38,  en  ese  orden.   En  el   rubro  que   resulta  de   interés,   Liderazgo,   la  
consejera   presidenta,   Guillermina   Vázquez,   resultó   con   12.75   de   15   puntos   posibles,   inferior   a   la   de   cuatro   de   sus  
compañeros.   En   este   renglón   tuvo   mayor   puntaje   Blanca   Estela   Tolentino,   con   14   de   15   puntos.   Sin   embargo,  
Guillermina  Vázquez  sí  logró  el  mejor  porcentaje  en  el  rubro  de  Trabajo  en  equipo,  9.50  de  10  puntos,  y  en  Negociación,  
14.50  de  15  puntos  porcentuales.  Será  el  viernes,  a  las  13  horas,  cuando  los  nuevos  consejeros  rindan  protesta  a  su  cargo  en  
las  instalaciones  del  Instituto  Estatal  de  Hidalgo.  Por  otra  parte,  en  la  misma  sesión  extraordinaria  de  ayer  del  INE  aprobarían  
la   nueva   redistritación   uninominal   electoral   de   Hidalgo,   lo   cual   hasta   el   cierre   de   esta   edición   no   había   ocurrido   por   las  
extensas  discusiones  para  aprobar  la  integración  de  los  Oples.  (Redacción,  Ojo  Política)  
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Plaza  Juárez-Modifica  INE  lista  de  integrantes  del  Consejo  Estatal  Electoral:  En  sesión  extraordinaria  del  Consejo  
General   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   ayer   se   realizó   la   designación   de   integrantes   Consejeras   y   Consejeros  
Electorales  de  los  Organismos  Públicos  Electorales  Locales  (Oples).  Cabe  destacar  que  la  primera  propuesta,  que  contemplaba  
a   los   ocho   "nuevos"   integrantes   del   Consejo   Estatal   Electoral   de   Hidalgo,   fue  modificada   tras   la   renuncia   de  María  
Magdalena  González   Escalona   y  Arturo   Tapia  Muñoz,   debido   a   que   se   desempeñan   dentro   del   Servicio   Profesional  
Electoral  del  INE  en  Hidalgo.  Por  lo  anterior,  tras  el  análisis  y  la  discusión,  se  aprobó  a  los  nuevos  integrantes  del  IEEH,  de  
tal   forma   que  Guillermina   Vázquez   Benítez   fungirá   como   presidenta   consejera   en   el   instituto   por   siete   años;;   Blanca  
Estela  Tolentino  Soto,  Augusto  Hernández  Abogado,  Salvador  Domingo  Franco  Assad  serán  consejeros  electorales  
en  un  periodo  de   seis   años;;   en   tanto  que  Fabián  Hernández  García,  Martha  Alicia  Hernández  Hernández   y  Uriel  
Lugo  Huerta,   fueron  designados   consejeros   electorales   por   tres   años,   los   últimos  dos   en   relevo  de  quienes   renunciaron.  
(Raúl  Pérez,  página  2A)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Se  van  tres  diputados  del  Panal: Los  diputados  estatales  María  Eugenia  Coradalia  Muñoz  Espinoza,  J.  Dolores  
López  Guzmán  y  Diana  Montes  Hernández  anunciarán  este  jueves  su  salida  del  Partido  Nueva  Alianza.  La  dirigencia  local  del  
Panal   promovió   ante   el   comité   nacional   la   expulsión   de   los   tres   legisladores   hidalguenses,   quienes   presuntamente  
desobedecieron  órdenes  y  se  desligaron  de  su  instituto  político.  Además,  desconocen  a  Víctor  Trejo  como  líder  de  la  bancada  
neoaliancista  en  el  Congreso  local.  Los  representantes  populares  plurinominales  anunciarán  su  decisión  durante  una  rueda  de  
prensa  en  un  salón  de  eventos  sociales  de  Mineral  de  la  Reforma.  El  presidente  de  Nueva  Alianza  en  Hidalgo,  Eliseo  Molina  
Hernández,  calificó  de  buena  la  decisión  de  los  diputados.  
o  cometarios.  Qué  bueno  que  están  tomando  esa  decisión  y  creo  que  la  militancia   lo  va  aplaudir  y   lo  va  a  ver  con  buenos  

  La  salida  de  la  mayoría  de  la  
bancada  neoaliancista  no  afectará  al  partido  en  las  elecciones  de  2016,  af

  (José  Antonio  Alcaraz,  página  05)  
El  Independiente-Renunciarán  tres  diputados  locales  a  Nueva  Alianza  (Víctor  Valera,  página  06)  
El   Sol   de   Hidalgo-Al   renunciar,   diputados   muestran   un   poco   de   dignidad:   Eliseo   Molina   (Redacción,   Ojo  
Política)  
Crónica-Visto  Bueno  desde  PRI  y  Verde  Ecologista  a  nuevos  consejeros: Respaldaron  los  dirigentes  estatales  de  los  
Partidos   Revolucionario   Institucional   (PRI)   y   Verde   Ecologista   de   México   (PVEM)   el   nombramiento   de   los   siete   nuevos  
integrantes   del   Consejo   General   del   Instituto   Estatal   Electoral   (IEEH),   ya   que   el   proceso   de   selección   fue   con   total  
transparencia  y  son  perfiles  con  experiencia  en  la  materia.  Luego  de  que  el  Consejo  General  del  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE)   ratificó   el   proyecto   de   designación   para   consejeros   y   consejeras   hidalguenses,   aquellos   encargados   de   organizar   el  
proceso   comicial   del   2016,   donde   renovarán   la   gubernatura,   diputaciones   locales   y   84   ayuntamientos.   Cuestionado   al  
respecto,   el   presidente   del   Comité  Directivo  Estatal   (CDE)   del   PRI,  Ricardo  Crespo  Arroyo,   sostuvo  que   estos   funcionarios  
electorales   cuentan   con   experiencia   y   trayectoria   para   llevar   los   trabajos   del   IEEH   en   los   próximos   siete   años.  
listado,   lo   importante  es  que  hoy   se   transparenta  por  el   INE  este  proceso   y  eso   fortalece   la   vida  democrática  del   estado,  
vemos   gente   con   experiencia,   para   ello   se   realizaron   exámenes   exhaustivos   para   garantizar   conocimientos   en   la  materia,  

  
Tovar  Iglesias,  confió  en  que  estos  perfiles  realizarán  un  trabajo  óptimo,  pues  el  INE  implementó  mecanismos  de  selección  
para  ubicar  a   las  personas  más   idóneas.  Sobre  el   tema,   las  dirigencias  de  otras  cúpulas  como  Acción  Nacional  (PAN)  y  del  
Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD),   coincidieron   en   que   los   cambios   son   positivos   para   el   órgano   autónomo  
hidalguense,  aunque  estarán  pendientes  sobre  el  desempeño  de  estos  funcionarios.  Cabe  recordar  que  en  la  Reforma  Política  
del   2014,   el   Congreso   de   la   Unión   determinó   que   sería   el   INE   quien   designe   a   los   consejeros   locales   electorales   en   las  
entidades  federativas.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  11)  
Crónica-Vaivenes  sobre  pérdida  de  registro  del  PT  y  Humanista: Pendiente  la  permanencia  de  los  Partidos  del  Trabajo  
(PT)   y   Humanista   (PH)   en   el   sistema   partidista   mexicano,   debido   a   que   anularon   los   comicios   en   el   Distrito   I   de  
Aguascalientes  y  falta  por  asignar  una  diputación  plurinominal,  pese  a  que   la  Junta  General  Ejecutiva  del  Instituto  Nacional  
Electoral  (INE)  discutirá  el  proyecto  de  pérdida  de  registro  en  próximas  horas,  ambas  cúpulas  argumentaron  que  es  necesario  
que   concluyan   estos   procesos   extraordinarios   para   conocer   la   votación   válida   final.   Consejeros   del   INE   declararon   en  

  partidos  está  pedido,  debido  a  que  no  alcanzaron  el  3  por  ciento  
mínimo  de  la  votación  válida  emitida  a  nivel  nacional.  Sin  embargo,  PT  presentó  un  recurso  de  inconformidad  ante  el  Tribunal  
Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  en  donde  so
que   espere   la   decisión   final   sobre   su   registro   y   considere   los   sufragios   de   la   elección   extraordinaria,   a   celebrarse   en   la  
jurisdicción  1  de  Aguascalientes.  Este  jueves,  la  Junta  General  Ejecutiva  celebrará  sesión  extraordinaria,  en  donde  prevén  la  
discusión   de   los   proyectos   de   resolución   por   el   que   se   emite   la   declaratoria   de   pérdida   de   registro   tanto   del   PT   como  
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Humanista.  Una  vez  que   la   Junta  General  Ejecutiva   del   INE  apruebe   la  pérdida  de   registro  de  estos  partidos,   comienza  el  
proceso   de   liquidación   en   donde   la   autoridad   electoral   realiza   un   balance   de   las   cuentas   bancarias,   conjunto   de   bienes   y  
recursos,  a  fin  de  cumplir  con  las  responsabilidades  fiscales,  pagos  de  salarios,  entre  otros  pendientes  administrativos.  (Rosa  
Gabriela  Porter,  página  11)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
El  Independiente-En  el  aire  distritación  para  Hidalgo: Hasta  el  cierre  de  esta  edición  el  consejo  general  del  Instituto  
Nacional   Electoral   (INE)   aún   no   definía   el   escenario   de   distritación   para   Hidalgo   que   contempla   tres   distritos   únicos:  
Tulancingo,   Pachuca   poniente   y   Pachuca   oriente.   Además   de   tres   distritos   electorales   indígenas:   San   Felipe   Orizatlán,  
Huejutla  e  Ixmiquilpan.  Después  de  las  23:16  horas  y  tras  decretar  receso  de  15  minutos,  los  consejeros  del  INE  tenían  sobre  
la  mesa  el  escenario  avalado  por  los  nueve  partidos  políticos  durante  sesión  en  el  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  
(IEE).  Atendió  los  ocho  criterios  aprobados  por  el  consejo  general,  respetó  tres  distritos  con  municipios  con  más  de  40  por  
ciento  de  población  indígena  y  disminuyó  la  función  de  costo  del  escenario  inicial.  Segundo  escenario  El  otro  escenario  sobre  
la  mesa  era  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  que  fue  presentado  de  manera  extemporánea,  de  acuerdo  con  el  
calendario  del  proceso.  La  iniciativa  perredista  reúne  Tepehuacán  y  Tlahuiltepa  con  Zimapán,  por  lo  que  no  salva  el  accidente  
geográfico  que  los  demás  partidos  trataron  de  evitar  y  que  dio  paso  a  horas  de  discusión.  El  escenario  del  PRD  trastoca  siete  
distritos  electorales  locales  que  habían  sido  consolidados  por  los  demás  partidos.  Pese  a  que  en  una  primera  instancia  apoyó  
la  propuesta  que  fue  consensada  por  sus  homólogos  en  anterior  reunión  que  se  prolongó  hasta  las  dos  de  la  mañana,  el  sol  
azteca  se   inconformó  y  propuso  otro  escenario.  Sin  respetar   los  tiempos  que  fijó  para  el  proceso  de  distritación,  el  INE  dio  
entrada  a   la  propuesta  perredista  y  después   la  avaló  tras  considerar  que  disminuyó  el  costo  del  proyecto.   (Víctor  Valera,  
página  04)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Enmendarán   legisladores   sus   errores: El   Congreso   de   Hidalgo   enmendará   su   error   legislativo   tras   haber  
invadido   procedimientos   federales   en   artículos   de   la   Ley   para   la   Administración   de   Bienes   Asegurados,   Decomisados   o  
Abandonados  para  el  Estado  de  Hidalgo.  La  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  (SCJN)  invalidó  los  artículos  11,  12  y  13  
de   la   legislación   local,   los   cuales   deben   ser   derogados  por   los   diputados   hidalguenses.   Los  ministros   determinaron  que   el  
poder   Legislativo  estatal   se  extralimitó,  pues   los  procedimientos  previstos   son  de   competencias   ya  establecidas  dentro  del  
Código  Nacional  de  Procedimientos  Penales.  La  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  impugnó  luego  de  que  la  ley  se  
publicó  el  10  de  noviembre  de  2014.  Por  ello,  la  iniciativa  fue  turnada  a  la  Comisión  de  Legislación  y  Puntos  Constitucionales.  
El  artículo  11,  que  será  derogado,  establece  lo  que  se  deberá  observar  durante  el  aseguramiento  de  bienes,  como  levantar  un  
acta   que   incluya   un   inventario   detallado   y   el   estado   que   guardan   los   mismo;;   incluso,   se   debe   anexar   una   fotográfico.  
Mientras,   el   artículo   12   dice   que   la   autoridad   judicial   o   administrativa   que   decrete   el   aseguramiento   deberá   notificarlo   al  
interesado  o  su  representante,  y  el  13  añade  que  la  notificación  tendrá  que  contener  el  apercibimiento  correspondiente  para  
que  el  interesado  no  ejerza  actos  de  dominio  sobre  los  bienes  asegurados.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  05)  
Milenio-Buscan  derogar  tres  artículos  de  ley  de  bienes  asegurados  (Janet  Barragán,  página  14)  
Criterio-Propone  PRD  Ley  de  Procuraduría  social  en  Hidalgo: La  bancada  del  PRD  en  el  Congreso  de  Hidalgo  presentó  
la   iniciativa   para   la   creación   de   la   Ley   de   la   Procuraduría   Social,   con   la   cual   busca   crear   la   figura   de   un   ombudsman  
administrativo,  quien  se  encargaría  de  castigar  a   los  servidores  públicos  de  dependencias  estatales  y  municipios  que  hagan  
mal  uso  de  programas  de  ayuda.  Se  trata  de  un  organismo  autónomo  que  frenaría,  entre  otras  cosas,  el  condicionamiento  de  
programas  y  servicios  sociales  a  los  ciudadanos  por  cuestión  política  o  electoral,  como  han  acusado  partidos  de  oposición.  De  
acuerdo  con  Celestino  Ábrego  Escalante,  coordinador  de   la  bancada  perredista  en  el  Congreso   local,   la  procuraduría  social  
ayudaría  a  prevenir  conflictos  a  futuro,  pues  atendería  de  manera  oportuna  los  señalamientos  y  que  se  utilicen  los  recursos  
públicos  de  manera  electoral.  El  defensor  social,  explicó,  tendría  facultades  para  actuar  e  intervenir  de  oficio  incluso  cuando  

  Un  elemento  
novedoso,   dijo   el   legislador,   es   el   servicio   de   atención   telefónica   para   dar   trámite   a   todas   las   quejas   de   los   usuarios   por  
irregularidades   en   los   servicios   públicos   y   encausarlos   a   las   dependencias   estatales   o   municipales   competentes   para   su  
solución.   Esta   labor,   consideró,   actualmente   es   atendida   por   medios   de   comunicación.   La   iniciativa   contempla   que   si   un  
servidor  público  recibe  tres  recomendaciones,  el  procurador  social  informará  a  su  superior  inmediato  para  que  lo  remueva  del  
cargo.  La  elección  del  procurador  social  sería  a  través  de  una  terna  propuesta  por  organizaciones  sociales  e  instituciones  de  
educación  superior,  con  lo  que  se  garantiza  independencia  y  autonomía.  Los  diputados  locales  validarían  al  ganador,  explicó.  
Ábrego   añadió   que   dicha   ley   también   prevé   que   el   ombudsman   presente   un   informe   anual   de   sus   actividades   ante   el  
Congreso.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  05)  
Milenio-Fracción  perredista  s  pronuncia  por  crear  una  Procuraduría  Social  (Janet  Barragán,  página  14)  
Crónica-Pretende  perredista  crear  otro  organismo  (Jocelyn  Andrade,  página  09)  
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El  Independiente-Procuraduría  social  podrá  sancionar  a  servidores  públicos  (José  Manuel  Martínez,  página  06)  
Capital  Hidalgo-Congreso,  proponen  Ley  de  la  Procuraduría  Social  (Verónica  Ángeles,  página  08)  
Plaza  Juárez-Procuraduría  Social,  para  atender  quejas  contra  servidores  públicos  (Raúl  Pérez,  página  3A)  
Síntesis-Propone  reactivar  figura  de  Procurador  Social  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Criterio-Regresa  Avilés   al  Congreso  del  estado: Tras   concluir   la   LXII   Legislatura   federal,  Edith  Avilés  Cano,  diputada  
local   con   licencia,   se   reincorporará   al   Congreso   del   Estado,   en   sustitución   de   Yesenia   Valdez   Hernández.   Durante   cuatro  
meses,  la  representante  por  el  distrito  de  Actopan  fungió  como  legisladora  federal  y  presentó  una  iniciativa  de  ley,  así  como  
dos   puntos   de   acuerdo,   luego   de   tomar   el   lugar   de   Víctor   Velasco   Orozco,   quien   se   incorporó   al   gobierno   federal   como  
coordinador  de  las  delegaciones  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Agrario,  Territorial  y  Urbano  .  En  ese  lapso  de  cuatro  meses,  
Avilés  Cano  presentó  más  iniciativas  que  Emilse  Miranda  Munive,  José  Antonio  Rojo  y  Darío  Badillo,  quienes  fungieron  en  el  
cargo  durante  tres  años,  pero  sólo  hicieron  una  propuesta  de  ley.  Francisco  González  Vargas,  que  también  ocupó  una  curul  
durante  36  meses,  no  colaboró  con  ninguna.  La  iniciativa  de  
propuso   cambios   a   la   Ley   General   de   Desarrollo   Social,   para   garantizar   como   derecho   humano   el   acceso   a   programas  
sociales.  Sin  embargo,  no  fue  aprobada.  Uno  de  sus  puntos  de  acuerdo,  con  el  que  solicitó  a  la  Procuraduría  General  de  la  
República  generar  un  programa  de  difusión  para  informar  a  la  población  las  acciones  que  constituyen  delitos  en  contra  de  la  
libertad  y  la  dignidad  de  las  personas,  a  través  de  radio,  televisión  e  internet,  fue  aprobado  por  la  Comisión  Permanente  del  
Congreso  de  la  Unión.  (Axel  Chávez,  página  05)  
El   Independiente-Analiza  Congreso   local   derecho  a   la  accesibilidad: La   accesibilidad   debe   ser   un  derecho,   que   al  
igual   que   la   alimentación   de   calidad,   la   salud,   la   vivienda   digna,   el   bienestar   y   la   seguridad,   debe   estar   garantizado,  
coincidieron   los  diputados   locales   Javier  Amador  de   la  Fuente  y   Juan  Robles  Acosta.  Durante   los   trabajos  de   la  diputación  
permanente  los  legisladores  de  los  partidos  Revolucionario  Institucional  (PRI)  y  Acción  Nacional  (PAN),  propusieron  reformar  
el  artículo  octavo  de  la  Constitución  Política  del  Estado  de  Hidalgo  para  garantizar  el  derecho  a  la  accesibilidad  a  la  población  
hidalguense.   luyen  entre  sí,  una  relacionada  con  el  entorno  y  la  otra  con  
el  ser  humano.  Sin  embargo  ambas  se  encuentran  vinculadas  con  el  disfrute  de  los  derechos  fundamentales  de  un  grupo  de  

   Si   una   sociedad   cuenta   con   espacios   accesibles,   la  
discapacidad   no   será   una   circunstancia   que   produzca   segregación.   Es   así   que   la   falta   de   acceso   puede   tornarse   en   una  
omisión,   intencionada  o  no,   que   restringe   las   oportunidades   que   tienen   las   personas   para   interactuar   entre   ellas   y   con   el  
medio  en  que  se  desenvuelven.  
barrera ,  que  se  entiende  como  la  serie  de  circunstancias  que  pueden  dificultar  el  desarrollo  de  las  actividades  ciudadanas  
más  comunes,  tales  como  caminar  por  la  calle,  cruzar  una  avenida,  tomar  un  transporte  público,  pedir  información,  solicitar  

   Argumentó   que   la   accesibilidad   puede   entenderse   en   relación   con   la   movilidad,   la   comunicación   y   la  
comprensión,  todas  variables  sujetas  a  la  limitación  como  consecuencia  de  la  existencia  de  barreras.  La  iniciativa  fue  turnada  
a   la   comisión   de   legislación   y   puntos   constitucionales   para   su   dictamen.   Ambos   diputados   son   integrantes   del   Grupo  
Hidalguense   de   Parlamentarios   para   el   Hábitat.   Javier   Amador   de   la   Fuente   preside   la   agrupación   enfocada   a   desarrollar  
temas  relacionados  con  mejorar  las  condiciones  de  movilidad,  entre  otros  factores.  (José  Manuel  Martínez,  página  06)  
Plaza  Juárez-Termino  de  accesibilidad,  en  todo  Plan  de  Desarrollo  (Raúl  Pérez,  página  5A)  
Síntesis-Garantizan  diputados  derecho  a  la  accesibilidad  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más  Uno-Analiza  Congreso  garantizar  el  derecho  a  la  accesibilidad  (Redacción,  página  03)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Crónica-Fortalece  DIFH   vínculo   con   embajada   estadounidense: La  migración   es   una   realidad   que   debe   abordarse  
desde  diferentes   perspectivas;;   una  de   ellas   la   vemos  hoy   aquí,   al   compartir   el   interés   de   que  niñas   y   niños   vean  que   los  
adultos   realmente   respetamos   sus   derechos   humanos,   expresó   la   presidenta   del   Patronato   del   Sistema   para   el   Desarrollo  
Integral  de  la  Familia  en  Hidalgo  (DIFH),  Guadalupe  Romero,  durante  reunión  de  trabajo  entre  el  gobierno  hidalguense  y  la  
Embajada   de   Estados   Unidos   de   Norteamérica.   El   objetivo   de   dicha   reunión   fue   establecer   un   vínculo   de   cooperación  
interinstitucional  para  abordar  el  tema  de  la  educación  y  registro  de  niñas  y  niños  migrantes  en  retorno,  en  especial  aquellos  
nacidos  en  Estados  Unidos  de  padres  hidalguenses  que  aún  no  cuentan  con  documentos  de  nacionalidad  mexicana.  
ejemplo   de   entendimiento   entre   dos   naciones.   Habla   del   compromiso   de   una   gran   nación   como   Estados   Unidos,   que   ha  
recibido  migrantes   a   lo   largo   de   su   historia   y   nos   enseña   que   las   relaciones   entre   seres   humanos   pueden   ser   fuente   de  

  En  representación  de  la  Embajada  de  Estados  Unidos  en  México  asistió  la  
vicecónsul   Jill   Barwig,   quien   expuso   los   servicios   que   ofrece,   así   como  material   destinado   a   orientar   a   quienes   necesitan  
asesorías.   La   Embajada   Norteamericana   está   interesada   en   conocer   cuántos   niños   nacidos   en   Estados   Unidos   de   padres  
hidalguenses  están  de  regreso  en  la  entidad  y  no  cuentan  con  nacionalidad  americana  para  realizar  trámites,  con  la  finalidad  
de  que  obtengan  la  doble  nacionalidad.  Mayka  Ortega  Eguiluz,  titular  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedeso),  habló  del  

yen  esfuerzos  de  diferentes  
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dependencias,  tanto  federales  como  estatales,  para  expedir  documentos.  Por  medio  del  programa  se  beneficiaron  a  3  mil  600  
hidalguenses,  menores  de  18  años,  que  nacieron  en  Estados  Unidos  y  que  actualmente  viven  en  la  entidad.  (Milton  Cortés,  
página  04)  
Milenio-Darán  a  4  mil  500  niños  y  niñas  doble  nacionalidad  (Redacción,  página  07)  
El  Sol  de  Hidalgo-Brindan  apoyo  a  migrantes  (Redacción,  página  2A)  
El  Sol  de  Hidalgo-Con  el  gobernador,  plena  coordinación  para  presupuesto  2016:  Moctezuma  (Redacción,  Ojo  
Política)  
Plaza  Juárez-Infancia,  tema  entre  el  gobierno  de  Hidalgo  y  Embajada  de  EU  (Redacción,  página  4A)  
Síntesis-Abordan  tema  de  infantes  migrantes  (Susana  Jiménez,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Peña  Nieto  encabeza  un  país  unido:  Olvera: El  gobernador  Francisco  Olvera  acudió  al  medio  día  de  
este  miércoles  a  Palacio  Nacional,  sede  de  la  presentación  del  mensaje  que,  con  motivo  de  su  Tercer  Informe,  dio  a  conocer  
el  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  En  la  ceremonia,  el  mandatario  mexicano  dio  a  conocer  10  importantes  medidas  para  hacer  
frente   a   los   grandes   desafíos   de   la   Nación,   como   son   el   Impulso   a   las   leyes,   indispensable   para   fortalecer   el   Estado   de  
Derecho;;   el   acuerdo   nacional   para   la   Justicia   cotidiana;;   el   impulso   al   desarrollo   de   las   regiones   con  mayor   rezago,   para  
combatir  la  pobreza  y  la  desigualdad;;  mayor  apoyo  a  las  actividades  productivas  de  las  zonas  rurales  de  mayor  marginación;;  
la  renovación  de  la  infraestructura  educativa  en  las  últimas  décadas;;  el  fortalecimiento  de  la  capacidad  de  los  niños  y  jóvenes  
de  México  para  competir  y  triunfar  en  un  mundo  cada  vez  más  integrado;;  un  renovado  impulso  a  la  cultura  de  nuestro  país;;  
mantener   la   estabilidad  macroeconómica   para   proteger   el   bienestar  de   las   familias  mexicanas;;  acelerar  el   desarrollo  de   la  
infraestructura  nacional,  así  como  la  implementación  de  una  austeridad  presupuestal  en  el  Gobierno  de  la  República.  A  este  
acto  se  dieron  cita  mandatarios  de   los  diferentes  estados  del  país,  embajadores  con  representación   en  México,   legisladores  
federales,   así   como   representantes   de   la   sociedad   civil   organizada.   Con   la   frase   "México   está   destinado   a   ser   una   de   las  
naciones  más  prósperas",  el  presidente  Peña  finalizó  su  mensaje  a  la  nación.  Mediante  su  cuenta  de  Twitter,  el  gobernador  
Francisco  Olvera  puntualizó  que  la  administración  que  encabeza  apoya  decididamente  las  10  medidas  anunciadas  por  el  titular  
del  Ejecutivo  federal,  al  tiempo  que  refirió  que  el  presidente  informó  con  claridad  lo  que  se  ha  logrado,  "a  dónde  estamos  y  
hacia  dónde  vamos.  Hidalgo  es  testigo  fiel  de   la  creación  de  empleos  y  mejor  educación,  gracias  a  sus  reformas",  destacó.  
Por   último,   el   gobernador   hidalguense   expresó   que   Enrique   Peña   encabeza   un   país   unido,   que   enfrenta   con   solidez   los  
grandes  retos  globales.  (Redacción,  Ojo  Política)  
Capital  Hidalgo-México  enfrenta  con  solidez  los  grandes  retos,  asegura  Olvera  (Redacción,  página  03)  
Uno  más  Uno-Olvera  presente  en  Tercer  informe  de  gobierno  de  EPN  (Redacción,  página  04)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Descarta   alcalde   contraer   deuda   el   último   año   de   administración: El   presidente   municipal   de   Pachuca,  
Eleazar  García  Sánchez,   reconoció  que  habrán  de   realizarse  ajustes  al  presupuesto  municipal  ante  el  panorama  económico  
mundial,  pero  descartó  que  se  pudiera  contraer  deuda  para  el  último  año  de  su  administración.  García  Sánchez  dijo  que   la  
complicada  situación  económica  que  enfrenta  el  país,  en  el  panorama  global,  es  un  escenario  que  se  venía  considerando  y  
ante  el   cual   se  están  planteando  diversas  soluciones  para  hacer   frente  durante  2016.  

expresó   el   representante   popular.   Cuestionado   sobre   si   la   estimación   de   afectaciones   al   gasto   público   de   15   por   ciento  

   está  sufriendo  ese   tipo  de  ajustes,  que  hay  que  
   Respecto   a   la   posibilidad   de  

contratar  deuda,  dijo  que  este  escenario  no  ha  sido  pensado  y,  por  el  contrario,  agregó,   osotros  hemos  pagado  una  deuda  
  Por  otra  parte,  García  precisó  que   la  administración  municipal  se  asumió  con  

una  deuda  de  cerca  de  70  millones  de  pesos,  de  los  cuales  actualmente  sólo  se  adeudan  alrededor  de  15  millones  de  pesos,  
que  se  estarán  liquidando  en  lo  que  resta  del  ejercicio.  
García.  (Emmanuel  Rincón,  página  06)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
El  fin  de  la  civilización:  La  imagen  que  ayer  recorrió  el  planeta  con  la  imagen  del  niño  sirio  Aylan  Kurdi  de  3  años  postrado  
sobre   la  arena  parece  ser  el   inicio  del   fin  de  nuestra  civilización.   "Se   recrudece   la  crisis  migratoria",   rezaron   la  mayoría  de  
tabloides  europeos  con  la  noticia  de  niños  ahogados  en  playas  de  Turquía  en  su  intento  de  huir  de  su  país  ante  la  amenaza  
inminente  de  la  guerra  entre  rebeldes  y  ejército.  Salieron  buscando  vida  y  lo  que  encontraron  fue  muerte  que,  al  parecer,  se  
nos   fue   compartida   como   un   destello   de   lucidez   en  medio   de   nuestra   ceguera   emocional   y   de   valores   que   recorre   al   ser  
humano   desde   hace   milenios,   pero   que   a   fechas   recientes   se   extiende   como   un   cáncer   terminal.   Narramos   historias,  
exponemos  datos  y  situaciones  de  nuestro  diario  acontecer,  pero  nada  se  asemeja  a  lo  ocurrido  todo  este  año  con  personas  
que  huyen  de  Medio  Oriente  y  África  a  Europa,  en  el  mejor  de   los   casos  o  quizá  en  el   único  posible  pues   ¿a  dónde  más  
pueden  ir?  ¿A  quién  le  pueden  pedir  ayuda?  ¿Quién  los  va  querer  ayudar?  La  mayoría  sentimos  compasión  después  del  dolor  
y  es  lo  más  patético  que  tenemos  como  especie  que  busca  su  propia  extinción.  No  hay  libro  antiguo,  ni  fábula  o  leyenda  que  
exponga  cómo  son  las  cosas  como  lo  hace  la  propia  realidad.  Lo  de  los  refugiados  en  el  Viejo  Continente  es  solo  "la  punta  del  
iceberg",  pero  también  es  el  inicio  del  fin  que  a  diario  padecemos.  La  distancia  y  las  circunstancias  no  deben  hacernos  ajenos.  
Desde  nuestra  existencia  comencemos  a  ser  humildes,  a  mostrar  que  podemos  cambiar  las  cosas  con  la  lógica  elemental  de  
lo  que  nos  creó:   la   luz  de   la  vida.  Esa  que  solo  da  un  abrazo,  una  ayuda,  una  entrega  desinteresada  de  nuestro  tiempo  y  
nuestro   afecto.   Con   nuestro   país,   con   las   personas   que   sufren   en   nuestro   entorno,   ellos   son   nuestros   refugiados.   Las  
personas  que  caminan  junto  a  nosotros  y  a  las  que  les  deseamos  el  mal.  En  efecto,  lo  hemos  perdido  todo  desde  el  momento  
en  que  entregamos  la  pasión  de  la  existencia  al  resultado  de  lo  temporal;;  en  los  plazos  que  le  fijamos  a  nuestra  propia  vida,  a  
la  presión  que  nos  imponemos  para  apresurarnos  a  morir.  México  es  un  país  de  enorme  riqueza  humana  que  por  más  de  100  
años  ha  recibido  a  personas  de  todas  las  nacionalidades;;  dice  que  "honrar  honra",  y  en  honor  a  dicha  tradición  de  nuestros  
ancestros  se  debe  polemizar  sobre  el  tema  mundial  de  los  refugiados,  sobre  la  guerra,  sobre  el  hambre  y  la  necesidad  de  un  
mejor  país,  un  mejor  continente,  un  mejor  planeta.  Hoy  es  posible  comenzar  a  ayudar  a  los  demás,  mañana  no  sabemos  si  
será  demasiado  tarde.  "Cuando  en   lo  alto  el  cielo  no  había  sido  nombrado,  no  había  sido   llamada  con  un  nombre  abajo   la  
tierra  firme".  Enarco  Elish.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
AMLO  Y  SU  MORENA  NO  ESPANTAN  A  NADIE  PARA  LAS  ELECCIONES  DEL  2016  
En  206  el  nombre  de  López  Obrador  era  un  milagro  para  el  asunto  electoral,  de  tal  manera  que  en  nuestro  estado  de  Hidalgo,  
logró   que   un   don   nadie   como   Francisco   Javier   y   José   Guadarrama,   que   venía   de   una   derrota   en   su   aspiración   para  
gobernador,   ganaran   las   senadurías   por   la   coalición   por   el   Bien   de   Todos,   en   que   PRD,   PT   y   Convergencia   los   llevaron  
supuestamente  a  la  victoria,  cuando  todo  mundo  sabe  que  fue  el  efecto  peje  el  que  ganó,  no  sólo  en  Hidalgo  sino  en  muchas  
partes  del  país.  Desde  luego  ahora  ambos  dos  personajes   lo  niegan  y  señalan  que  ellos  y  solamente  ellos,  por  sus  méritos  
políticos,  fueron  los  que  ganaron  sin  que  el  peje  haya  tenido  gran  cosa  que  ver.  Cuestión  de  falta  de  gratitud,  pues  sin  AMLO,  
no   le   ven   ni   el   polvo   a  Murillo.   Todo   este   tiempo   en   que   el   tabasqueño   era   factor   electoral   fue,   con   el   sol   azteca   a   sus  
espaldas,   como   símbolo   del   PRD.   Pero   un   día   decidió   dejar   las   filas   de   este   partido   y   crear   SU   PARTIDO;;   que   llamó  
MOVIMIENTO   DE   REGENERACIÓN   NACIONAL   MORENA   y   es   ahí   donde   parece   que   se   inicia   un   declive,   que   pese   a   su  
capacidad  de  trabajo  que  no  se  puede  negar,  es  evidente,  pues  su  ambición  por  llegar  a  Los  Pinos,  le  impide  ver  el  bosque  de  
la  realidad  política  de  su  propio  instituto  Político,  y  ni  se  diga  del  resto  de  los  partidos.    
EN  HIDALGO...    
La  izquierda  en  Hidalgo  que  tenía  en  el  PRD  y  bajo  la  imagen  de  AMLO,  una  presencia  fuerte,  sin  llegar  a  ser  una  fuerza  que  
pusiera  en  peligro  real  al  PRI,  cuando  AMLO   los  deja  se  pulveriza  en   las   famosas  tribus  que  evidentemente   lo  debilita  y   le  
quita  capacidad  real  de  pelear  el  poder.    
LAS  TRIBUS  DEL  PRD  EN  HIDALGO...    
Lo  que  para  cualquier  observador  no  puede  pasar  inadvertido  son  los  grupos  de  ISIDRO  PEDRAZA,  actualmente  Senador  de  la  
República,  con  su  UFIC  y  el  padrinazgo  de  Guadalupe  Acosta  Naranjo;;  el  frente  Democrático  Hidalguense  Guadarrama  y  el  
apoyo  fuerte  de  Carlos  Navarrete;;  la  CODUC  de  Luciano  Cornejo  y  con  los  chuchos  como  sus  apoyadores,  tanto  Jesús  Ortega  
como  Zambrano;;   Isabel  Godínez  Granillo   con  su  FNS,   lidera  a  otro  grupo,   con   la  bendición  de  Amalia,  mientras  que  Hugo  
Jaciel  y  Andrés  Caballero  son  los  amos  de  la  Izquierda  Democrática  Nacional,  con  el  apapacho  de  René  Bejarano  y  Tonatiuh  
Herrera  empuja  fuerte  desde  el  Colectivo  de  Izquierda  Hidalguense  con  el  beneplácito  de  Encinas.  Y  así  no  se  puede,  porque  
todo  reino  dividido  perecerá.    
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Y  APARECE  MORENA  COMO  SALIDA  A  ESTE  DESGARRIATE...    
La  aparición  de  Morena,  provoca  una  desbandada  de  perredistas  que  se  van  con  López  Obrador,  de  tal  manera  que  no  resulta  
extraño  que  en  octubre  del  2012  el  jefe  de  una  de  las  tribus  del  Sol  Azteca,  Andrés  Caballero  resulte  ganador  para  Presidente  
del   partido,   con   Arturo   Islas   como   Tesorero   del   grupo   de  Nochebuena,   el   de   Tepeapulco   que   supuestamente   renunció   al  
partido  al  no  ganar   la  presidencia,  pero  que  todos  ven  como  poder  oculto  por   la   influencia  que  mantiene  en  el  partido.  En  
Morena  se  dice  tiene  la  mano  metida  hasta  el  Grupo  Universidad,  a  través  de  Patiño  de  Izquierda  Social  apoyado  por  Martí  
Batres  y  con  beneficios  especiales  en   la  UA  EH  donde  goza  de  escenarios  especiales,  dicen,  que  por  generosidad  de  quien  
manda  en  la  casa  de  estudios,  que  así  le  demuestra  sus  simpatías  a  MORENA.    
EN  LA  ELECCIÓN  DEL  PASADO,  MORENA  NI  PINTÓ    
En  la  elección  pasada  MORENA  ni  pintó  porque  tuvo  candidatos  pésimos  y  porque  a  su  jefe  AMLO,  Hidalgo  no  le  interesó.  De  
tal  manera  que  fue  un  secreto  a  voces  que  la  prioridad  era  el  DF,  y  que  para  el  gasto  de  candidatos  a  los  de  Hidalgo  se  les  
dio  sólo  el  3o  por  ciento  y  el  resto,  o  sea  el  7o  por  ciento,  se  envío  a  la  capital  del  país  para  los  candidatos  chilangos  porque  
AMLO   lo  que  quería  era  ganar  el  DF  e  Hidalgo,   simplemente  no   le   interesaba.  El   resultado   todo  mundo   lo   sabe.  De   igual  
manera,   para   el   2016  parece   que   tampoco   tiene  mucho   interés,   pues   se   llegó   a   saber   que   tenía   como  prospecto   para   la  
candidatura  de  gobernador  a  Francisco  Javier,  lo  que  habla  de  la  pobreza  de  gente  de  este  partido  en  Hidalgo,  y  a  final  se  
decidieron  por  el  líder  de  Pascual  Boing,  seguramente  por  su  capacidad  económica  para  la  campaña  del  2018,  lo  que  no  es  
buena  señal.    
EL  PRI  PUEDE  ESTAR  TRANQUILO...    
De  esta  manera  el  PRI  puede  estar  tranquilo  en  cuanto  a  lo  que  puede  representar  el  partido  de  AMLO,  porque  no  se  le  ve  ni  
pies  ni  cabeza  para  la  pelea  del  2016.  Son  muchas  las  manos  metidas  en  este  guiso.  Por  lo  visto  Garduño  seguirá  siendo  el  
hombre  de  todas   las  confianzas  de  López  Obrador,   lo  que  ningunea  a   la  gente  del  estado,  que  no  se  ve   fortalecida  por  el  
tabasqueño.  MORENA  pudo  ser  un  partido  fuerte  y  un  peligro  para  el  partido  en  el  poder,  pero  no  se  la  tomó  en  serio.  Parece  
muy   tarde   para   aspirar   a   pelear   en   serio   los   puestos   de   liderazgo   en   el   estado.   Se   dejaron  meter   la  mano   y   pagan   las  
consecuencias.  Hubo  un  tiempo  en  que  su  líder  era  símbolo  de  victorias.  Ahora  es  símbolo  de  ambición  personal,  sin  mucho  
sentido,  cada  vez  con  menos  seguidores  en  un  viaje  que  da  la  impresión  ser  al  vacío.    
ESTO  YA  NO  PARA  NADIE...    
Los   aspirantes   a   la   candidatura   del   PRI   están   en   la   pelea   fuerte.   Sus   presencias   son   evidentes,   porque   además   están   en  
tiempo.   Para   nadie   pasan   inadvertidos   sus  movimientos   con   los   que   se   hacen   presentes   ante   la   ciudadanía.   Están   en   los  
tiempos   y   en   los   escenarios.   Al   PRI   le   sobran   aspirantes   de   calidad   y   a   otros   partidos   le   faltan   y   no   saben  ni   qué  hacer.  
Cuestión  de  unos  cuantos  días  para  saber  nombre  y  apellido.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
Capital  Hidalgo-   
  
De  la  industria  textil  
  
En  Hidalgo,  al  menos  cuatro  de  sus  regiones,  registran  una  marcada  vocación  para  la  industria  textil,  considerada  ésta,  como  
una   de   las   actividades   económicas   de  mayor   importancia   por   el   impacto   que   registran.   En   localidades   como   Tulancingo,  
Tepeji   del   Río,   Santiago   Tulantepec   o   Zacualtipán,   esta   actividad   es   alta   generadora   de   empleos   formales   y,   por   tanto,  
constituye   el  motor   económico  más   importante   de   las  mismas.   El   proceso   de   industrialización   de   este   sector   ha   sido  más  
acelerado  en  ciertas  zonas  del  estado,  sobre  todo,  en  aquéllas  que   lograron  traspasar   los  mercados  nacionales,  como  es  el  
caso   específico   de   Tepeji   del   Río,   por   ejemplo.   Por   otra   parte,   las   empresas   familiares   o  microempresas   del   sector,   han  
sorteado  una  serie  de  dificultades  para  mantenerse  y  pese  a  las  adversidades,  sobre  todo  económicas,  subsisten  en  mercados  
locales.   Ahí,   los  microempresarios   han   encontrado   nichos   en   los   que   ofertan   sus   productos,   como   es   el   caso   de   algunas  
empresas  que  operan  en  Zacualtipán,  localidad  enclavada  en  la  Sierra  hidalguense.  Tampoco  puede  soslayarse  el  impacto  de  
la  industria  maquiladora,  que  en  Pachuca,  Mineral  de  la  Reforma  o  Tizayuca,  aunque  no  es  predominante,  registra  índices  de  
participación  muy  importantes  para  el  desarrollo  económico  de  la  zona.  Por  ello  la  importancia  del  primer  Encuentro  Textil  y  
Confección  Hidalgo  2015,   actividad   impulsada  por   José  Pablo  Maauad,  que  al   destacar   la   calidad  de   los   productos   textiles  
hidalguenses,   decidió   hacer   el   llamado   a   empresarios   de   Estados   Unidos,   Canadá,   Japón,   Colombia,   Perú,   Costa   Rica,  
Guatemala  y  de  la  industria  textil  de  todo  el  país,  para  efectos  de  negocio  con  las  empresas  locales.  Para  impulsar  la  cadena  
textil-vestido,  se  logró  registrar  a  unos  300  exportadores  que  pretenden,  en  este  encuentro,  cerrar  operaciones  con  alrededor  
de  50  compradores  provenientes  de  distintos  países.  Maquinaria,   confección,  diseño,   tecnología,   innovación,  son  claves  en  
este  encuentro  de  la  industria  textil,  tareas  importantes  para  Hidalgo  atendidas  con  especial  interés  por  la  SEDECO.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Crónica-   
  
Septiembre,  mes  de  los  arranques  
  
Aunque   en   los   hechos   quienes   aspiran   a   ser   postulados   por   el   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   llevan   tiempo  
promoviéndose  en  busca  de  sumar  voluntades,  ocultar  sus  puntos  negativos  y  maximizar  sus  virtudes,   todos  ellos  deberán  
esperar  al  8  de  septiembre,  para  de  manera  abierta  comenzar  a  hacer  proselitismo  en  pos  de  la  candidatura.  Una  vez  que  el  
gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  rinda  su  quinto  informe,  comenzará  la  carrera  por  la  sucesión  gubernamental  y  aunque  en  
algunos   espacios   la   lista   la   han   reducido   a   tres   personajes,   no   se   pueden   descartar   otras   figuras   que   tienen   sus   propias  
pretensiones  y  han  hecho  su  tarea,  quizá  con  menos  reflectores  o  impacto  que  otros.  Es  indudable  que  los  senadores  David  
Penchyna   Grub   y   Omar   Fayad   Meneses   han   manifestado   abiertamente   sus   pretensiones   y   en   ambos   casos   se   resaltan  
virtudes  y  se  señalan  defectos  o  acciones  que  lejos  de  sumarles  adeptos  les  complican  el  camino  a  la  sucesión.  Tampoco  se  
ignora  el  reposicionamiento  de  la  directora  general  de  la  Comisión  Nacional  para  el  Desarrollo  de  los  Pueblos  Indígenas  (CDI),  
luego  de  un  titubeante  y  hasta  cuestionable  arranque  en  sus  funciones  como  encargada  de  atender  uno  de  los  sectores  más  
vulnerables  del  país:  los  grupos  indígenas.  No  se  pueden  descartar,  por  lo  pronto,  a  dos  diputados  federales  que  recién  uno  
de  ellos  nombrado  coordinador  de  los  legisladores  priistas  hidalguenses,  Fernando  Moctezuma  Pereda,  o  la  diputada  federal  
por  el  distrito  de  Huejutla,  Carolina  Viggiano  Austria,  quien  al  ser  nombrada  como  una  de  los  11  vicecoordinadores  entra  a  la  

Chong   el   lunes   pasado,   durante   la   visita   a   Pachuca   del   presidente   Enrique   Peña  Nieto,   para   inaugurar   el  macromural   del  
barrio  de  Palmitas,  tiene  su  significado,  sobre  todo  si  observamos  una  fotografía  aparecida  en  el  diario  La  Crónica,  en  la  que  
aparece   el   titular   de   la   Segob   en   amena   plática   con   el   gobernador  Olvera   Ruiz.   Para   quienes   creen   que   hay   pleito   entre  
ambos.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Secretaría  de  Cultura:  una  buena  propuesta  
  
La  cultura  en  México  tendrá  una  secretaría  de  Estado.  El  anuncio  fue  hecho  por  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  durante  el  
mensaje  que  emitió  en  Palacio  Nacional  ante  invitados  y,  hay  que  decirlo,  suena  interesante  por  muchos  aspectos.  El  manejo  
oficial  de  la  cultura  en  México  se  ha  dividido  en  diferentes  entes.  Tenemos  el  Consejo  Nacional  para  la  Cultura  y  las  Artes,  y  el  
Instituto  Nacional  de  Bellas  Artes,  que  se  complementan  pero  ambos  lo  hacen  bajo  la  sombra  de  la  Secretaría  de  Educación  
Pública.   Una   secretaría   federal,   sin   embargo,   ayudaría   a   unificar   tareas   y   coordinar   mejor   el   esfuerzo   de   las   hasta   hoy  
dependencias.  El  periodista  Luis  Miguel  González,  director  editorial  de  El  Financiero,  comentaba  ayer  en  el  programa  de  radio  
de  Eduardo  Ruiz  Healy  que  tal  vez  la  mejor  aportación  de  una  secretaría  de  cultura  sería  convertir  a  México  en  una  marca  con  
referencia   internacional.   Artes   plásticas,   cine,   danza,   literatura   y   las   demás   ramas   de   la   creación   podrían   ser   vendidos   al  
exterior   con   un   sello   especial.   Lograr,   pues,   colocar   a   México   como   un   país   no   sólo   de   crisis   y   violencia,   sino   capaz   de  
exportar  cultura  a  otros  lugares.  Rafael  Tovar  y  de  Teresa,  actual  director  del  Conaculta,  podría  ser  la  persona  indicada  para  
convertirse   en   el   primer   secretario   federal   de   Cultura   (aclaro   que   no   lo   conozco   personalmente   y   que   ningún   interés  me  
mueve  a  esta  reflexión),  pues  además  de  ser  un  conocedor  del  medio,  goza  de  excelente  fama  internacional.  En  medio  de  la  
crisis   económica   hablar   de   cultura   no   siempre   es   primordial,   pero  me  parece   que   la   intención  de   Peña  Nieto   es   correcta.  
México  necesita  esa  secretaría.  ¿Será  pronto  para  hablar  de  una  secretaría  del  deporte?  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:Que  para  hoy  se  prevé  la  renuncia  de  tres  diputados  locales  de  Nueva  Alianza  en  el  Congreso  del  estado,  por  lo  que  ahora  
serán  "independientes"  en  Hidalgo.  Dicen  que  Maru  Muñoz,  Diana  Montes  y  J.  Dolores  López,  se  van  por  los  problemas  que  
han  tenido  con  su  compañero  de  bancada,  el  coordinador  que  no  es  coordinador  panalista,  Víctor  Trejo  y  con  Eliseo  Molina,  
dirigente  estatal  del  Panal.    
  
Lo  cierto  es  que  tras  los  cambios  en  el  SNTE,  jamás  se  acomodaron  en  la  nueva  estructura  magisterial  hidalguense.    
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:Que   el   Consejo  General   del   INE   designó   a   los   integrantes   del   Instituto  Estatal   Electoral   previo   a   su   transición   como  
Organismo  Público  Local  Electoral.  El  consejo  general  será  presidido  por  Guillermina  Vázquez.  Los  consejeros  electorales  
que  estarán  en  el  cargo  por  seis  años  son:  Augusto  Hernández  Abogado,  Franco  Salvador  Domingo  y  Blanca  Estela  
Tolentino  Sosa.  Lo  curioso  fue  que  Martha  Alicia  Hernández  y  Uriel  Lugo  fueron  designados  como  consejeros  por  los  
siguientes  tres  años  en  sustitución  de  María  Magdalena  González  y  Arturo  Tapia,  quienes  renunciaron  a  la  candidatura  
por  "motivos  personales".    
  
:Que  Antorcha  Campesina  por  enésima  vez  amaga  con  manifestarse  en  el  quinto  informe  de  gobierno  del  mandatario  estatal,  
dicen  que  es  su  manera  de  meter  presión  para  que  se  cumplan   los  acuerdos   firmados  en  agosto  pasado,  y  por  esa   razón  
saldrán  a  las  calles,  pero  ya  ni  quien  le  crea  a  esta  organización  que  ha  hecho  de  la  manifestación  su  modus  operandi  para  
sacar  provecho  y  lo  malo  es  que  a  quienes  sí  se  les  ve  progreso  es  a  los  dirigentes  como  Guadalupe  Orona  y  Andrés  Pérez,  
que  andan  en  camionetas  de  reciente  modelo.    
  
:Que  el  gobernador  Francisco  Olvera  tendrá  actividades  por  las  regiones  del  estado  previo  a  su  quinto  informe,  esto  con  la  
intención  de  acercarse  a  la  población  de  aquellas  zonas;;  además  de  que  este  día  pondrán  la  primera  piedra  de  la  Universidad  
Intercultural  de  Hidalgo,  un  proyecto  de  la  campaña  a  gobernador  del  mandatario  estatal,  quien  estará  acompañado  de  Nuvia  
Nlayorga,  directora  general  de  CDI.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Deseamos  que  esta  especialidad  forme  recursos  de  alto  nivel  provenientes  de  empresas,  no  solamente  personas  interesadas  
en  la  temática;;  por  (ello)  se  hicieron  varias  visitas  a  las  empresas  más  importantes  del  estado,  para  que  trabajáramos  en  la  
recepción  de  aspirantes"    
Gabriela  Riquelme  Alcántar  Titular  de  Ciecas  IPN  sobre  especialidad    
  
"La   migración   es   una   realidad   que   debemos   abordar   desde   diferentes   perspectivas.   Una   de   ellas   la   vemos   hoy   aquí,   al  
compartir  el  interés  de  que  niñas  y  niños  vean  que,  los  adultos  de  hoy,  realmente  respetamos  sus  derechos  humanos"    
Guadalupe  Romero  Delgado  Presidenta  DIF  Hidalgo  sobre  y  apoyo  a  niñas  y  niños  con  doble  nacionalidad    
  
"En  el  centro  del  país  se  concentra  prácticamente  el  70  por  ciento  de  toda  la  actividad  textil  en  el  país,  entre  el  Estado  de  
México,  Tlaxcala,  Puebla  y  desde  luego  Hidalgo;;  estamos  apuntalando  desde  luego  esos  indicadores  de  actividad  industrial  ya  
existentes"    
José  Pablo  Maauad  Pontón  Titular  de  Sedeco  sobre  ramo  textilero  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que   el   exdiputado   panista   Erick  Marte   Rivera   se   ha   apoyado   en   la   dirigencia   estatal   del   Partido   Acción   Nacional   para   su  
promoción   política   a   fin   de   buscar   la   candidatura   de   su   partido   a   la   gubernatura   del   estado.   Según   versiones   de   varios  
integrantes   del   comité   estatal,   Erick   Marte   Rivera   será   acotado   y   tendrá   que   utilizar   sus   propios   recursos   humanos   y  
económicos  para  seguir  adelante  en  su  pretensión  política.  Ya   le  cerraron  la   llave  y  no  podrá  seguir  echando  mano  de  esa  
estructura  blanquiazul,  como  hasta  ahora  ha  sucedido.  
  
que   el   sábado   próximo   el   Comité   Estatal   de   Acción   Nacional   se   concentrará   en   Huasca   de   Ocampo,   a   donde   acudirán  
dirigentes  municipales.  La  reunión  se  encaminará  a  afinar  detalles  en  las  distintas  secretarías  de  ese  instituto  político  rumbo  a  
la  elección  estatal  el  año  próximo.  En  fecha  próxima  sesionarán  los  consejeros  estatales  con  la  presencia  de  personajes  del  
Comité  Ejecutivo  Nacional  y  no  se  descarta  la  asistencia  del  nuevo  presidente  del  PAN,  Ricardo  Anaya.  
  
que   ha   sido   relevante   que   en   esta   administración,   a   cargo   de   Francisco   Olvera,   son   varias   las   académicas   que   ocupan  
responsabilidades   de   rectoras   en   instituciones   de   educación   superior,   como  Miriam   Yta,   en   la   Universidad   de   Tulancingo;;  
Juana  García  Morales,  en  la  Universidad  Tecnológica  de  la  Huasteca;;  Diana  Reyes  Pérez,  en  la  Tecnológica  de  la  Sierra;;  Alicia  
Grande  Olguín,  en  el  ITSOEH,  y  Elba  Isabel  Gutiérrez  Cabrera,  en  la  Politécnica  de  la  Energía  en  Mineral  de  la  Reforma.  
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que  salió  a  relucir  por  qué  en  el  caso  de  las  obras  atrasadas  en  la  comunidad  El  Arenal,  Yahualica;;  dos  salones  y  un  cercado  
perimetral  de  una  primaria  no  se  han  cumplido  porque  el  director  de  Obras  Públicas  del  municipio,  Armando  Bautista  Aguado,  
anda  jineteando  el  dinero  de  esas  edificaciones.    
  
Recientemente   compró   una   casa   al   contratista   Fidel   Naranjo,   en   el   fraccionamiento   Real   Toledo,   al   sur   de   Pachuca.   La  
operación  fue  cercana  al  millón  de  pesos,  y  eso  que  Yahualica  es  un  municipio  con  marginación.  
  
que  el  asesor   técnico  pedagógico  Armando  Azpeitia  Díaz  está  más  que   inconforme  con   la  asignación  del  centro  de  trabajo  
que  le  otorgaron;;  olvida  que  fue  él  mismo  quien  solicitó  su  reubicación  por  escrito  ante  la  Dirección  de  Secundarias  Técnicas,  
a  la  cual  pertenecen  sus  claves  presupuestales  de  maestro  frente  a  grupo.  Ahora  Azpeitia  Díaz  dice  que  es  una  agresión  a  sus  
derechos  laborales.  Será  que  el  maestro  tiene  miedo  de  regresar  a  dar  clases  después  de  varios  años  de  no  hacerlo.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
El  jineteado  Fondo  Metropolitano  vuelve  al  ojo  del  huracán.  
  
(Redacción,  página  web)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
La   llegada  de  una  mujer   a   presidir   el   IEEH   representa   una   clara   conquista   para   el   sector   femenino   y   refresca   un   ámbito  
donde  predomina  la  visión  masculina.  Sin  embargo,  la  tarea  de  los  nuevos  consejeros  del  organismo  electoral  en  Hidalgo  será  
en  2016   titánica  pues  sobre  sus  hombros   recaerá   todo  el  proceso  para  designar  gobernador,  diputaciones   locales  y   las  84  
alcaldías.  Guillermina  Vázquez  debe  defender  su  arribo  y  demostrar  que,  pese  a  las  controversias,  puede.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Juan  Menes:  El  magistrado  presidente  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  de  Hidalgo  recientemente  explicó  algunas  de  
las  ventajas  alcanzadas  con  la   implementación  del  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal,  además  de   informar  sobre   los  pasos  a  
seguir  para  su  aplicación  en  los  distritos  faltantes,  sólo  por  mencionar  algunas  las  labores.  Menes  Llaguno  es  sin  duda  uno  de  
los  personajes  con  mayor  peso  actualmente.  
  
Abajo-Laura  García:  Así  como  las  actuales  condiciones  climatológicas,  a  la  titular  de  Obras  Públicas  en  el  vecino  municipio  

según  los  mismos  habitantes,  tiene  que  ver  con  el  incumplimiento  en  labores  para  áreas  específicas  y  cuya  finalidad  era  evitar  
peripecias  a  causa  de  las  precipitaciones.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
LLUVIAS    
El  Ejército  Mexicano  aplicó   la  madrugada  del  pasado  miércoles  el  Plan  DN  III  para  auxiliar  a   la  población  de  
varias   comunidades   de   Tepeji   del   Río,   donde   las   fuertes   lluvias   generaron   inundaciones   y   daños   a   las  
viviendas.  Además  la  crecida  de  los  ríos  generó  la  muerte  de  al  menos  tres  personas  que  quedaron  a  merced  de  
la   corriente   cuando   viajaban   a   bordo   de   una   camioneta.   El   Servicio   Meteorológico   Nacional   anunció   que  
continuarán  las  precipitaciones  pluviales  en  gran  parte  del  estado  de  Hidalgo  por  lo  que  la  alerta  se  mantiene  para  la  
entidad.  
    
PRIMERA  PIEDRA  
Hoy  será  colocada  la  primera  piedra  la  Universidad  Intercultural  en  Tenango  de  Doria,  proyecto  que  encabeza  
la   Comisión   Nacional   para   el   Desarrollo   de   los   Pueblos   Indígenas   (CDI).   El   gobernador   Francisco   Olvera  
acudirá  al  evento  donde  también  se  espera  la  participación  de  Nuvia  Mayorga,  titular  de  la  CDI  y  exsecretaria  
de  Finanzas  de  Hidalgo.  El  evento  marca  una  nueva  era  en  materia  de  educación  por  el  formato  multicultural  y  
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bilingüe  que  plantea  dicha  institución  en  sus  planes  y  programas  de  estudio.  
    
INDUSTRIA  TEXTIL  
En  el  Tuzo  Fórum  de  Pachuca  tiene  lugar  el  primer  encuentro  internacional  textil  y  de  la  confección  denominado  

organizado  por  la  Secretaría  de  Economía  del  gobierno  estatal  y  el  Inadem.  La  exposición  no  sólo  está  dirigida  
al  público  en  general  sino  a  empresarios  que  buscan  invertir  en  el  ramo  o  ampliar  su  cartera  de  clientes  para  
emprender  nuevos  lazos  comerciales.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Populismo,   amenaza:   EPN:   Al   rendir   un   mensaje   a   la   nación   por   su   Tercer   Informe   de   Gobierno,   el  
presidente  Enrique  Peña  Nieto  arremetió  contra  gobiernos  populistas  y  demagogos,  surgidos  de  crisis  internas,  que   alientan  
encono,  discordia,  retroceso  y  división  en  su  sociedad.    Frente  a  líderes  de  los  poderes  Legislativo  y  Judicial,  las  clases  política  
y  empresarial,  académicos  e  integrantes  de  la  sociedad  civil,  dijo  que  ante  graves  escenarios  hay  riesgo  de  que  las  sociedades  
opten  por  salidas  falsas  en  su  afán  por  hallar  salidas  rápidas.  Aceptó  que  el  último  ha  sido  un  año  difícil  para  México  y  recordó  
los   casos   de   Iguala,   la   fuga   de   Joaquín   El   Chapo   Guzmán,   los   señalamientos   por   conflicto   de   interés,   la   baja   del   precio  
petróleo  y  el  aumento  del  dólar.  "Denuncias  de  corrupción  en  los  órdenes  municipal,  estatal  y  federal   y  en  algunos  casos  en  
el   ámbito   privado    han   generado   molestia   e   indignación   en   la   sociedad   mexicana",   dijo   el   presidente   Peña   Nieto.   "Los  
desafíos  serán  enfrentados  con  claridad  de  rumbo  y  absoluta  determinación,  comprometidos  con  la  ley  y  con  la  justicia,  con  el  
respeto  a  los  derechos  humanos  y  la  integridad  en  el  servicio  público",  aseguró  en  su  mensaje  desde  Palacio  Nacional.    Las  10  
propuestas.  En  este  marco,  el  Presidente  anunció  10  acciones   inmediatas  para  enfrentar  "los  grandes  desafíos  nacionales",  
como   impulsar   reformas   para   fortalecer   el   Estado   de   derecho   y   combate   a   la   corrupción;;   bonos   educativos   para  
infraestructura  por  50  mil  millones  de  pesos  antes  de  2018;;  concretar  zonas  económicas  exclusivas  en  el   sur-sureste  para  
combatir   la   pobreza;;   un   programa   nacional   de   enseñanza   de   inglés   en   educación   básica;;   crear   la   Secretaría   de   Cultura;;  
mantener  la  estabilidad  macroeconómica;;  desarrollo  de  proyectos  en  materia  energética  como  Fibra  E;;  un  Acuerdo  Nacional  
sobre   Justicia   Cotidiana;;   apoyo   a   productores   rurales,   y   un   presupuesto   2016   austero.   Ratificó   que   no   habrá   nuevos  
impuestos  ni  IVA  a  alimentos  y  medicinas  ni  se  endeudará  al  país  y,  en  cambio,  el  gobierno  "se  apretará  el  cinturón"  para  
enfrentar  la  baja  de  sus  ingresos.  Al  subrayar  que  la  democracia  mexicana  avanza,  destacó  que  la  jornada  electoral  del  7  de  
junio  se  desarrolló  en  orden,  y  reconoció  la  labor  de  las  autoridades  electorales.  El  Presidente  indicó  que  en  su  mandato  se  
han  roto  ataduras  que  frenaban  al  país,  que  México  se  atrevió  a  cambiar  y  a  avanzar  con  claridad  de  rumbo.  "A  la  mitad  de  
una  administración  no  es  momento  para  empezar  de  cero  ni  de   improvisar  o  actuar  a  partir  de  ocurrencias".     Dijo  que  es  
momento  de  realizar  un  balance,  hacer  ajustes  y  reformar  todo  lo  que  está  dando  resultados.  Añadió  que  se  perseverará  en  la  
implementación  de  las  reformas  y  que  se  continuará  edificando  sobre  las  bases  cimentadas  en  esta  primera  mitad.  Peña  Nieto  
aceptó  que  el  país  se  vio  profundamente  lastimado  por  una  serie  de  casos  y  sucesos,  los  cuales  calificó  como  lamentables".  
Relató   acciones   y   avances   en   torno   a   las   cinco   grandes  metas   nacionales:   México   en   paz,   incluyente,   con   educación   de  
calidad,  próspero  y  con  mayor  responsabilidad  global.  Alerta  contra  populismo.  Al  cerrar  su  mensaje,  dijo  que  el  mundo  no  
supera  aún  los  efectos  económicos  y  sociales  derivados  de  las  crisis  financieras  de  2008.  Asentó  que  esta  situación  se  vuelve  
más   compleja   por   los   acelerados   avances   tecnológicos   y   que   los   medios   digitales   y   las   redes   sociales   reflejan   estos  
sentimientos  de  preocupación  y  enojo,  "y  dan  voz  a  una  exigencia  generalizada  de  cambio   de  cambio  inmediato ",  indicó.  
Afirmó  que  hay  frustración  y  pesimismo,  desencanto  y  malestar  social  en  Europa,  Asia  y  América,  que  en  todas  las  naciones  
surgen  dudas  y  se  enfrentan  dilemas  sobre  cuál  es  el  mejor  camino  a  seguir.  "En  este  ambiente  de  incertidumbre,  el  riesgo  es  
que   en   su   afán  de   encontrar   salidas   rápidas,   las   sociedades   opten  por   salidas   falsas".   Se   refirió   al   riesgo  de   creer   que   la  
intolerancia,   la   demagogia   o   el   populismo   son   verdaderas   soluciones   para   un   país.   "Esto   no   es   nuevo.   Es   una   amenaza  
recurrente   que   ha   acechado   a   las   naciones   en   el   pasado.   Hay   ejemplos   en   la   historia,   en   donde   los   sentimientos   de  
inconformidad   tras   crisis   económicas   globales,   facilitaron   el   surgimiento   de   doctrinas   contrarias   a   la   tolerancia   y   a   los  
derechos  humanos".  Añadió  que  "en  esos  episodios,  la  insatisfacción  social  fue  tal  que  nubló  la  mente,  desplazó  a  la  razón  y  a  
la  propia  ciudadanía,  permitiendo  el  ascenso  de  gobiernos  que  ofrecían  supuestas  soluciones  mágicas",  señaló.  Se  refirió  al  
riesgo  de  creer  que  la  intolerancia,  la  demagogia  o  el  populismo  son  verdaderas  soluciones  para  un  país.  "Esto  no  es  nuevo.  
Es   una   amenaza   recurrente   que   ha   acechado   a   las   naciones   en   el   pasado.   Hay   ejemplos   en   la   historia,   en   donde   los  
sentimientos  de  inconformidad  tras  crisis  económicas  globales,  facilitaron  el  surgimiento  de  doctrinas  contrarias  a  la  tolerancia  
y  a  los  derechos  humanos".  Añadió  que  "en  esos  episodios,  la  insatisfacción  social  fue  tal  que  nubló  la  mente,  desplazó  a  la  
razón  y  a  la  propia  ciudadanía,  permitiendo  el  ascenso  de  gobiernos  que  ofrecían  supuestas  soluciones  mágicas",  señaló.  Sin  
embargo,   puntualizó   el   Presidente   de   México,   esos   mismos   gobiernos,   lejos   de   llevar   a   sus   sociedades   hacia   mejores  
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condiciones  de  vida,  alentaron  el  encono  y  la  discordia;;  destruyeron  sus  instituciones  y  socavaron  los  derechos  y   libertades.  
"De  manera  abierta  o  velada,  la  demagogia  y  el  populismo  erosionan  la  confianza  de  la  población;;  alientan  su  insatisfacción  y  
fomentan   el   odio   en   contra   de   instituciones   o   comunidades   enteras.   Donde   se   impone   la   intolerancia,   la   demagogia   o   el  
populismo,   las   naciones,   lejos   de   alcanzar   el   cambio   anhelado,   encuentran  división   o   retroceso",   alertó.   Enfatizó   que   está  
comprometido  a  avanzar  sin  dividir,   reformar   sin  excluir   y   transformar   sin  excluir.   "Sin  duda,  enfrentamos  viejos  y  nuevos  
problemas.   Para   superarlos,   lejos   de   retroceder,   debemos   seguir   adelante,   hay   que   continuar   por   la   ruta   que   nos   hemos  
trazado",  dijo.  Hechos   lamentables.  Peña  Nieto  dijo  que   los  hechos  ocurridos  en   Iguala   "o  en   la   fuga  de  un  penal  de  alta  
seguridad,  nos  recuerdan  situaciones  de  violencia,  crimen  o  debilidad  del  Estado  de  derecho.  "Señalamientos  de  conflicto  de  
interés,  que  incluso  involucraron  al  titular  del  Ejecutivo,  así  como  denuncias  de  corrupción  en  los  órdenes  municipal,  estatal  y  
federal,  y  en  algunos  casos  en  el  ámbito  privado,  han  generado  molestia  e  indignación".  Indicó  que  a  este  ambiente  se  suma  
la  preocupación  de   las   familias  por  el   futuro  de   la  economía,  pues  escuchan  que  baja  el  precio  del  petróleo  y  aumenta  el  
dólar.  "La  respuesta  del  gobierno  ante  retos  es  contundente".  (Franco  Reséndiz,  primera  plana).    
La  Jornada-Reconoce  Peña  Nieto  sucesos  que  lastimaron  al  país:  El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  reconoció  que  en  
el  último  año  se  han  registrado  sucesos  que  generaron   molestia  e  indignación   en  la  sociedad,  como  los  ocurridos  en  Iguala,  
la   fuga  de  un  penal   de   alta   seguridad    o   señalamientos   de   conflicto   de   intereses,   que   incluso   involucraron   al   titular   del  
Ejecutivo Asimismo,  sostuvo  que  hay  un  entorno  internacional  adverso  frente  al  cual,  si  antes  era  importante  que   el  país  no  
diera  un  salto  al  vacío,  hoy  es  esencial  que  México  no  claudique  en  su  proceso  transformador En  el  mensaje  con  ocasión  de  
su   tercer   Informe   de   gobierno,   Peña   sostuvo   que   la   crisis   económica  mundial   ha   generado   desencanto,  malestar   social   e  
incertidumbre  que  conllevan  el  riesgo  de  encontrar  salidas  rápidas,  pero  falsas.  Arremetió  contra  el  populismo,  pues  frente  a  
sociedades  inconformes  hay  un   riesgo  de  creer  que  la  intolerancia,  la  demagogia  y  el  populismo  son  verdaderas  soluciones
Reitera:  no  habrá  más  impuestos.  Aludió  a   las  difíciles  condiciones  económicas   internacionales  que  provocaron  la  caída  
en  los  precios  del  petróleo  y  la  volatilidad  de  los  mercados.  Dijo  que  México  preservará  su  disciplina  financiera  y  no  optará  ni  
por  generar  más  impuestos  ( no  habrá  IVA  en  medicinas  y  alimentos )  ni  por  el  endeudamiento,  pues  es  momento  de  que   el  
gobierno  deba  apretarse  el  cinturón   y  gastar  menos  y  mejor.  Al  iniciar  su  intervención,  Peña  Nieto  definió  estos  12  últimos  
meses   como   un   año   difícil ,   en   el   cual   nuestro   país   se   vio   profundamente   lastimado   por   una   serie   de   casos   y   sucesos  
lamentables Sin  mencionar  explícitamente  los  hechos  a  los  que  hacía  referencia,  admitió  que  éstos   lastiman  el  ánimo  de  los  
mexicanos Aseguró  que  ante   los  vaivenes  de   la  economía   internacional  hay  desconfianza  social  porque   factores  externos  
incidan   en   el   futuro   de   la   economía   familiar.   Ante   a   estos   desafíos   se   responderá   con   claridad   de   rumbo   y   absoluta  
determinación En   su   momento,   al   informar   sobre   la   economía,   abundó   en   que   las   desafiantes   circunstancias   
internacionales  colocaron  a  las  finanzas  públicas  frente  a  un  reto  relevante,  pues  el  aumento  de  las  tasas  de  interés  encareció  
el   costo  de   la  deuda  pública.  Peña  dijo  que  en  este  escenario  había  dos  alternativas:  subir   los   impuestos,   opción  que  no  
vamos  a  tomar ,  y  enfrentar  la  caída  de  los  ingresos  públicos  con  más  deuda,   alternativa  que  tampoco  vamos  a  tomar ,  pues  
no  es   tiempo  de   incrementar  nuestros   requerimientos   financieros.  Corresponde  al  gobierno  gastar  menos  y  mejor,  para   lo  
cual   ya   se   hizo   un   ajuste   preventivo   al   presupuesto,   dijo,   al   tiempo   que   ponderó   los   efectos   positivos   de   la   reforma  
hacendaria,  que  incrementó  los  ingresos  tributarios   a  un  máximo  histórico   de  13.  6  por  ciento  del  PIB,  esto  es,  5.  2  puntos  
más  que  en  2012.  Esta   reforma  permitió  despetrolizar   la  economía,  pues  si  al   comenzar  el   sexenio   los   ingresos  petroleros  
representaban  40  por  ciento  del  total,  ahora  son  18.  6.  Esto,  favorecido  por  el  incremento  de  11.  2  millones  de  contribuyentes  
en  ese  periodo,   lo  que  permitió  preservar   la  disciplina   fiscal Mantener   la  estabilidad  macroeconómica  no  es  suficiente;;  es  
indispensable  proteger  el  ingreso   y  alentar  el  crecimiento  económico,  aseguró.  En  el  primer  semestre,  México  creció  a  2.  4  
por  ciento  el  PIB  a  tasa  anual,  pero  si  se  excluye  la  actividad  petrolera  sería  de  3.  2  por  ciento,  crecimiento   superior  al  de  
varias  economías  emergentes,  pero  aún  no  es  el  que  queremos Peña  Nieto  destacó  que  la  reducción  de  la  violencia  es  una  
prioridad.  Citó  cifras  del  Instituto  Nacional  de  Estadística  y  Geografía  (Inegi),  según  las  cuales  la  tasa  de  homicidios  de  2014  
es  menor  en  24.  3  por  ciento  a  la  de  2012,  al  pasar  de  22.  1  por  cada  cien  mil  habitantes  a  16.  4;;  el  robo  se  redujo  en  13.  6  
por   ciento,   mientras   que   la   extorsión   decreció   en   20.7.   En   cuanto   al   crimen   organizado,   estamos   desarticulado   sus  
estructuras   operativas   y   capacidades   financieras   y   hemos   emprendido  modificaciones   de   fondo   para   prevenir   la   incidencia  
delictiva  y  fortalecer  las  instituciones  de  seguridad  y  justicia Aseguró  que  su  gobierno  tiene  un  compromiso  con  el  respeto  a  
los  derechos  humanos  y  el  respaldo  a  las  víctimas  de  la  violencia,  lo  cual  se  refleja  en  que  todas  las  recomendaciones  de  la  
Comisión   Nacional   de   los   Derechos   Humanos   (CNDH)   han   sido   aceptadas.   Destacó   los   programas   contra   la   pobreza   y   el  
hambre,  ámbitos  donde  aludió  a   los  estudios  del  Consejo  Nacional  para   la  Evaluación  de   la  Política  Social   (Coneval),   para  
destacar  que  de  los  beneficiarios  de  la  Cruzada  contra  el  Hambre,  57.  5  por  ciento   superó  la  carencia  alimentaria,  mientas  
que   las  personas   con   carencia  de   servicios  de   salud   se   redujeron  a  menos  de   la   tercera  parte,  al   pasar  de  33  a   9.  2  por  
ciento A   pesar   de   estos   avances,   reconozco   que,   según   el   Coneval,   de   2012   a   2014   el   número   total   de  mexicanos   en  
condiciones  de  pobreza  se  incrementó  en  2  millones  de  personas Hacia  el  final  del  mensaje,  Peña  destacó  que  los  efectos  de  
la   crisis   económica  mundial   de   2008   una   de   las   peores   en   décadas    no   se   han   superado   y   la   desigualdad   social   ha  
aumentado  en  la  mayoría  de  las  naciones Hay  frustración  y  pesimismo,  desencanto  y  malestar  social  en  el  mundo,  que  se  
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expresa  en  la  preocupación  y  exigencia  generalizada  en  redes  sociales.  Es  un  ambiente  que  históricamente  ha  sido  propicio  
para  que  surjan  posturas  que  ofrecen  alternativas  inviables,  en  episodios  donde  la  insatisfacción  social  ha  sido  tal  que   nubló  
la  mente  y  la  razón.  Esto  no  es  nuevo,  es  una  amenaza  recurrente  que  ha  acechado  a  las  naciones  en  el  pasado ,  pues  en  
esos  episodios  han  surgido  gobiernos  que  ofrecían  salidas  mágicas Sin  embargo,  esos  mismos  gobiernos,  lejos  de  llevar  a  
sus   sociedades   a   mejores   condiciones   de   vida,   alentaron   el   encono   y   la   discordia,   destruyeron   instituciones   y   socavaron  
derechos   y   libertades Los   cambios   positivos   y   duraderos   se   logran   con   responsabilidad   e   institucionalidad Esa   es   mi  
responsabilidad   como   presidente:   avanzar   sin   dividir,   reformar   sin   excluir   y   transformar   sin   destruir ,   expresó,   antes   de  
ofrecer   que  mantendrá   la   ruta   de   los   cambios   estructurales   a   partir   de   lo   avanzado  hasta   ahora,   concluyó.   (Rosa  Elvira  
Vargas  y  Alonso  Urrutia,  primera  plana)  
Excélsior-EPN:  crecer,  prioridad;;  lanza  decálogo  para  el  desarrollo  del  país:  El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  afirmó  

nsaje  con  motivo  del  Tercer  Informe  de  Gobierno.  Mencionó  que  el  año  que  marca   la  mitad  de  su  
sexenio  ha  sido  difícil  para  el  país.  En  referencia  a  la  desaparición  de  los  normalistas  de  Guerrero,  la  fuga  de  Joaquín  Guzmán  
Loera   y   señalamientos   de   conflicto .   Ante  

  
serán  fortalecer  el  Estado  de  derecho,   impulsar  e .  En  su  mensaje,  Peña  
Nieto  anunció  diez  acciones  para  fortalecer  el  desarrollo  del  país.  Al  recordar  el  complicado  escenario  económico  internacional  
y  la  baja  en  los  petroprecios,  expuso  que  México  no  optará  por  soluciones  fáciles,  demagógicas  y  populistas.  

.  Peña  aseguró  que  mantendrá  la  estabilidad  macroeconómica  con  
un  presupuesto  responsable,  y  refrendó  su  decisión  de  no  crear  impuestos  ni  subir  los  existentes  y  no  recurrir  a  la  deuda.  En  
materia  de  seguridad  explicó  que  la  estrategia  va  más  allá  de  detener  a  capos  y  destacó  que  92  de  122  objetivos  ya  no  son  
un  peligro.  Destacó  que  se  han  superado  los  obstáculos  de  la  Reforma  Educativa  y  señaló  que  4.  5  millones  de  mexicanos  han  
sido  beneficiados  con  la  Cruzada  Nacional  contra  el  Hambre.  Peña  lanza  decálogo  para  crecer.  Reconoce  que  el  país  tiene  
desafíos  que  no  puede  sortear  con  populismo.  El  ambiente  de  incertidumbre  económica  mundial  no  lo  puede  sortear  México  a  
partir   de   soluciones   fáciles,   demagógicas   y   populistas,   advirtió   el   presidente   Enrique   Peña   Nieto   durante   su  mensaje   con  
motivo   de   su   Tercer   Informe   de   Gobierno.   Hoy   el   mundo   aún   no   termina   de   superar   los   efectos   económicos   y   sociales,  
derivados  de  las  graves  crisis  financieras  de  2008,  pero  eso  no  es  motivo  para  que  se  apueste  aquí  por  salidas  fáciles  como  
ha  ocurrido  en  otros  países,  señaló  ante  unos  mil  500  invitados  reunidos  en  Palacio  Nacional.   creer  
que  la  intolerancia,  la  demagogia  o  el  populismo,  son  verdaderas  soluciones.   .  Es  una  amenaza  recurrente  

.  En  la  mayoría  de  las  naciones,  la  desigualdad  social  ha  aumentado;;  
el  crecimiento  económico  no  ha  recuperado  su  dinamismo  previo;;  y  tampoco  han  bajado  las  tasas  de  desempleo  a  los  niveles  
anteriores  a  la  crisis,  reconoció  Peña  Nieto.  Frente  al  pesimismo,  desencanto  y  malestar  social  que  se  muestra  en  países  de  
Europa,   Asia   y   América   los   gobernantes   deben   actuar   con   responsabilidad   en   la   implementación   de   políticas   públicas   que  

.  
abierta  o  velada,  la  demagogia  y  el  populismo  erosionan  la  confianza  de  la  población;;  alientan  su  insatisfacción;;  y  fomentan  el  
odio  en  contra  de  instituciones  o  comunidades  enteras.  
logran  por   la  vía  de   la   institucionalidad,  de   la  estabilidad  económica,  del  respeto  a   los  demás  y  de   la  voluntad  de  construir  
sobre  lo  que  ya  se  ha  avanzado.  

.   El   mandatario   federal   afirmó   que   en   los   primeros   tres   años   de   su   Administración   se   enfrentaron  
rezagos  ancestrales,  se  vencieron  resistencias,  se  superaron  inercias  y  se  transformó  a  las  instituciones.  Por  este  camino  es  
que  transitarán  las  10  acciones  dadas  a  conocer  el  día  de  ayer  que  se   implementaran  en  el  segundo  tramo  de  su  sexenio.  

.  Me  refiero  a  fortalecer  el  Estado  de  Derecho;;  impulsar  el  crecimiento  económico;;  y  
combatir   la   desigualdad.   Justamente   éstas   serán   las   prioridades   que   tendremos,   para   la   segunda   mitad   de   esta  
administración.  

.  Prosperidad.  Durante  su  mensaje  que  duró  una  hora  con  53  minutos,  25  minutos  
más  que  el  año  pasado,  manifestó  su  compromiso  de  mantener  la  macro  estabilidad  durante  el  próximo  año  a  través  de  un  

.   Centrado   en   el   bienestar   de   los  mexicanos   y   sensible   a   las  
prioridades   de   la   población.   .   Y  
honrando  mi  palabra  con  los  mexicanos,  no  propondré  nuevos  impuestos  ni  incrementos  a  los  existentes;;  esto  por  supuesto  
significa,  que  no  habrá  IVA  ni  a  medicinas  ni  a  alimentos.     En  paz.  En  el  México  en  paz,  el  gobierno  combate  al  crimen  con  
una  estrategia  que  va  más  allá  de  detener  a  los  líderes  de  las  organizaciones  delictivas,  expuso  Peña  Nieto.  
conjunto  de  las  dependencias  del  Gabinete  de  Seguridad,  92  de  los  122  delincuentes  más  peligrosos,  ya  no  son  una  amenaza  
para   la   sociedad  mexicana.   Y   que   no   haya   duda:   el   Estado  Mexicano   está   haciendo   uso   de   todas   sus   capacidades,   para  
localizar  y  llevar  ante   .  Acompañado  de  su  gabinete  legal  y  ampliado  y  frente  a  
los  31  gobernadores  y  el  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal:  el  presidente  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación,  de  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

16  de  20  

1166  

la  Cámara  de  Diputados  y  de  Senadores,  empresarios  y  líderes  de  la  sociedad,  el  mandatario  hizo  también  un  reconocimiento  
a  las  Fuerzas  Armadas,  lo  que  arrancó  un  aplauso  de  los  mil  500  invitados.  Educación  y  social.  Sobre  la  Reforma  Educativa,  
ésta   va   adelante   en   Oaxaca   y   en   todo   el   país.     
obstáculos  y  bloqueos  que  impedían  brindar  una  Educación  de  Calidad  en  Oaxaca.  Por  nuestros  niños,  por  nuestros  jóvenes,  

.  Uno  de  los  retos  más  grandes  de  gobernar  el  país,  admitió  Peña  Nieto  es  
superar   las   diferencias   sociales   y   acortar   las   brechas   de   desarrollo   entre   regiones.   Lo   que   se   hizo   en   esta   primera   etapa,  
explicó,  fue  impulsar  las  reformas  necesarias  para  atender  la  situación  en  las  zonas  con  marginación  social.  Además  dijo  que  
México  se  perfila  ya  como  una  de  las  10  economías  más  grandes  del  mundo,  aseguró.  (Enrique  Sánchez,  página  web)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-Asalto  a  la     
  
¿Ni   a   Salman   Rushdie   respetan?:   Si,   como   dijo   ayer   la   presidenta   de   la   Comisión   de   Derechos   Humanos   del   DF,   el  
primero  de  los  detenidos  del  trío  multiasesino  de  la  Narvarte  no  fue  torturado  por  la  policía,  los  ingredientes  que  aportó  a   la  
investigación   sobre   prostitución   y   drogas   no   le   fueron   arrancados   por   la   fuerza.   Y   si   hoy   se   sabe   que   el   segundo   de   los  

en  el  aeropuerto),   insistir  en  el  móvil  de  un  atentado  contra  el  ejercicio  periodístico  y   la  defensa  de   los  derechos  humanos  
queda   tan   endeble   como   la   honestidad   intelectual   de   quienes   promovieron   desde   México   el   vergonzoso   desplegado  

  ¿Quién  de  los  autores  materiales  de  la  vergonzosa  carta  en  que  se  

multihomicidio  de  la  Narvarte?  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  Jesús  Zambrano  aún  no  se  haya  cómodo  en   los  actos  con  el   jefe  del  Ejecutivo.  Durante  el  mensaje  de  Enrique  Peña  
Nieto,  el  perredista  se  ahorró   los  aplausos  y  no  participó  en  ninguno  de   los  episodios  en  que  hubo  ovaciones.  Vaya,  ni   las  
efusivas  palmas  del  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio,  sentado  a  su  lado,  lograron  animarlo.  En  contraparte,  al  
final   del  mensaje   el   presidente   cameral   tuvo   un   breve   intercambio   con   el  mandatario   federal,   a   quien   saludó   sonriente   y  
pausado.  
  
Que,  por  cierto,  en  el  PRI  quien  está  muy  molesto,  y  no  lo  oculta,  es  el  coordinador  de  los  diputados,  César  Camacho,  por  la  

  
   En   conversaciones   en   corto   el   priista   mexiquense   reclama   que   Zambrano   aceptara   un   puesto   institucional  

cuando  iba  a  tomar  acciones  de  partido,  como  la  descalificación  del  mandatario  Peña  Nieto.  
  
Que   al   parecer  el   personal  del  Estado  Mayor  Presidencial   y   los  encargados  del  protocolo  en   la  Presidencia   tienen  criterios  
constantes.  En  el  acomodo  de  los  invitados  especiales,  el  empresario  Carlos  Slim  ocupó  exactamente  el  mismo  sitio  que  en  el  
Informe  del  año  pasado,  justo  detrás  de  la  familia  presidencial.  
  
Que  al  término  del  Informe  presidencial  se  dieron  algunos  encuentros  aprovechando  la  estancia  de  personajes  políticos  en  el  
mismo  sitio.  Uno  de  ellos  se  dio  en  el  restaurante  El  Cardenal,  en  avenida  Juárez,  donde  la  gobernadora  de  Sonora,  Claudia  
Pavlovich,  se  reunió  durante  unos  40  minutos  con  Arturo  Escobar,  uno  de  los  principales  representantes  del  Partido  Verde.  
  
Que  a  pesar  de  que  se  renovó  la  integración  de  la  Comisión  Permanente  del  PAN,  en  la  que  se  incluyó  a  Margarita  Zavala,  
aún  pasarán  al  menos  dos  semanas  para  que  se  reúnan  por  primera  vez  ante  la  falta  de  temas  y  de  consenso  para  abordar  
en  su  primera  sesión.  
  
Que   las   piezas   en   el   tablero   de   ajedrez   de   la   Secretaría   de   Educación   Pública   se   siguen  moviendo.   Aunque   aún   no   son  
oficiales  los  cambios  hechos  por  el  nuevo  titular,  Aurelio  Nuño,  y  puede  haber  más  ajustes,  el  primer  relevado  es  el  director  
general  de  comunicación  social,  Jorge  Medina,  cuyo  relevo  será  Eduardo  Gutiérrez.    
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Las  diferencias:  Coincido  con  el  presidente  de  la  mesa  directiva  de  la  Cámara  de  Diputados,  Jesús  Zambrano.  El  presidente  
de   la   república,  y  no  un  mensajero  de   lujo,  debería  entregar  el   informe  presidencial  al  Congreso.  Pero  Zambrano  no  debe  
olvidar  que  fue  su  partido,  el  PRD,  el  que  convirtió   la  ceremonia  del  1  de  septiembre  en  un  carnaval  de  descalificaciones  e  
insultos  al  presidente  y  el  que   le  cerró   las  puertas  a  un  mandatario  para   impedir  que   ingresara  al  salón  de  plenos  el  1  de  
septiembre  de  2006.  Más  tarde  le  prohibió  a  otro  presidente  hablar  en  la  ceremonia  de  entrega  de  su  informe.  Era  imposible  
preservar   la   ceremonia   tradicional   en   estas   condiciones.   Los   diputados   perredistas   pensaron   que   con   esas   actitudes  
humillaban  al  presidente,  entonces  panista,  y  se  ensalzaban  a  sí  mismos.  Al  final  castigaron  al  Congreso,  cuya  ceremonia  de  
inicio  de  legislatura  ha  caído  en  la  irrelevancia.  Hoy  la  atención  se  enfoca  en  el  2  de  septiembre,  cuando  el  presidente  ofrece  
su  discurso  a  la  nación  rodeado  de  sus  incondicionales,  los  cuales  han  revivido  la  costumbre  de  aplaudir  en  cada  párrafo.  Este  
año,  de  hecho,  la  Presidencia  de  la  República  ni  siquiera  divulgó  el  contenido  del  informe  el  1  de  septiembre,  sino  que  esperó  
a   lo  que  ya  es   la  verdadera  ceremonia   formal  el  día  2.Lo   ideal   sería  que   los  mexicanos   tuviéramos  el   1  de  septiembre  un  
ejercicio  republicano  en  que  el  presidente  acudiera  al  Palacio  Legislativo  para  entregar  su  informe  y  pronunciar  un  mensaje  al  
Congreso  y  a  la  nación.  El  presidente  debe  escuchar  las  posiciones  de  los  partidos  políticos  y  las  críticas  que  se  hagan  a  su  
gobierno.  Esto  es  lo  correcto  también  en  una  república.  Pero  todo  debe  hacerse  con  respeto,  sin  abucheos  ni  interpelaciones.  
Me  extrañan  las  críticas  de  que  el  informe  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  es  triunfalista.  ¿Qué  gobernante  no  presenta  una  
visión  positiva  de  su  propio  trabajo?  Lo  hacen  los  priistas,   los  panistas  y   los  perredistas.  En  todos   los  países  del  mundo  un  
gobierno  defiende  su  trabajo.  No  hay  de  qué  asustarse.  La  crítica  debe  venir  de  la  oposición.  Para  eso  está  cada  uno.  En  la  
sesión  inaugural  de  la  legislatura  del  1  de  septiembre  los  legisladores  del  PRD  se  salieron  una  vez  más  del  Salón  de  Plenos.  
Algunas  cosas  nunca  cambian.  ¿Qué  sería  del  Congreso  si  los  perredistas  no  abandonaran  la  sesión  o  tomaran  la  tribuna?  Lo  
curioso  es  que  lo  hicieron  porque  la  diputada  del  PRI  Yulma  Rocha  lanzó  un  extrañamiento  a  Zambrano  por  haber  asumido  
una  supuesta  posición  partidista,  en  lugar  de  comportarse  como  el  presidente  de  todos  los  diputados,  y  porque  en  opinión  del  
diputado  Guadalupe  Acosta  Naranjo   la   diputada  Rocha  dijo   "puras  mentiras".   ¿Cómo   se   atreve   la   diputada   a   expresar   los  
puntos  de  vista  de  su  partido?  Lo  cómico  del   tema  es  que  mientras   los  diputados  del  PRD  discutían  si   regresaban  o  no   al  
pleno,   la  sesión  concluyó.  Así  de  breve  e   irrelevante  es  esa  reunión  inaugural  de   la   legislatura  que  antes  atraía   la  atención  
nacional.  Para  regresar  al  tema  de  fondo,  Zambrano  tiene  razón:  el  presidente  debe  llevar  nuevamente  su  informe  de  manera  
personal  al  Congreso  y  participar  en  una  sesión  hecha  para  que  los  poderes  de  la  Unión  convivan  y  expresen  sus  puntos  de  
vista.  Pero  los  diputados  tienen  también  que  aprender  a  comportarse  como  demócratas.  Abandonar  una  sesión  parlamentaria  
porque   un   legislador   de   otro   partido   presenta   un   punto   de   vista   con   el   que   no   están   de   acuerdo   es   no   entender   que   la  
democracia   es   precisamente   para   defender   posiciones   diferentes.   Si   todos   pensáramos   igual,   no   necesitaríamos   partidos  
políticos.  
Marihuana  y  tabaco  
Ya  son  más  los  usuarios  habituales  de  marihuana  que  los  de  tabaco  en  las  universidades  de  Estados  Unidos.  Un  estudio  de  la  
Universidad  de  Michigan  revela  que  6  por  ciento  de   los  estudiantes  fuma  marihuana  todos   los  días  contra  5  por  ciento  que  
consume  tabaco.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
El   informe   de   Peña   de   su   annus   horribilis:   El   discurso   del   presidente   Peña   comenzó   bien.   Un   reconocimiento   de  

profundamente  lastimado  por  una  serie  de  casos  y  sucesos  lamentables.  Los  hechos  ocurridos  en  Iguala  o  la  fuga  en  un  penal  
de   alta   seguridad,   nos   recuerdan   situaciones   de   violencia,   crimen   o   debilidad   del   Estado   de   derecho.   Señalamientos   de  
conflictos  de  interés   que,  incluso,  involucraron  al  titular  del  Ejecutivo ;;  así  como  denuncias  de  corrupción  en  los  órdenes  
municipal,  estatal  y  federal   y,  en  algunos  casos,  en  el  ámbito  privado ,  han  generado  molestia  e  indignación  en  la  sociedad  
mexicana.   Estas   situaciones   son   muy   distintas   entre   sí,   pero   todas   lastiman   el   ánimo   de   los   mexicanos   y   la   confianza  

o,   y   de  
  

palabras  de  las  12  mil  556  que  pronunció  ayer:  el  dos  por  ciento  del  discurso;;  un  par  de  minutos,  si  acaso,  de  las  dos  horas  
que  duró  el   informe  presidencial.  Acto  seguido,  Peña  dedicó  breves  segundos  para  decir  cómo  piensa  asumir   los  retos  que  

respeto  a   los  
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reformas  transformador
gobierno:  el  Pacto  por  México  que  rompió  la  parálisis  política  y  derivó  en  la  aprobación  de  múltiples  reformas  estructurales:  la  
educativa,  la  del  amparo,  la  de  procedimientos  penales,  la  político-electoral,   la  de  transparencia,   la  de  anticorrupción,  la  de  
disciplina  financiera  de  los  gobiernos  locales,  la  laboral,  la  financiera,  la  de  competencia  económica,  la  de  telecomunicaciones,  
la  hacendaria   y   la  energética.  Un   récord   impresionante,   sin  duda.  Mucho  que  presumir.  México,  el   país  más   reformista  de  
todos   los  34  de   la  Organización  para   la  Cooperación  y  el  Desarrollo  Económicos.  Después,  siguiendo  el  guión  de  todos   los  
informes  presidenciales,  vino  la  interminable  y  soporífera  retahíla  de  resultados  en  distintos  ámbitos.  Cifras,  datos,  gráficas  y  

enciona,  sin  embargo,  que  él  sólo  tiene  tres  mujeres  en  su  gabinete.  Nula  
autocrítica.  Sólo  el  reconocimiento  del  incremento  de  dos  millones  de  pobres  entre  2012  y  2014.  Mención  importante  el  tema  
de   la   crisis   en   las   finanzas   públicas.   Promesa   de   no   subir   los   impuestos,   no   aumentar   la   deuda   y   sí   recortar   el   gasto.   El  
gobierno  tendrá  que  apretarse  el  cinturón.  No  queda  de  otra.  Pero,  párrafos  después,  resulta  que  sí  se  endeudarán  más.  El  
gobierno  implementará  un  programa  para  que  todas  las  escuelas  públicas  tengan  luz,  agua,  baños,  mobiliario  escolar,  pisos,  
muros  y  techos  firmes.  Es  un  proyecto  costoso  de  50  mil  millones  de  pesos  que  se  financiará  con  Bonos  de  Infraestructura  
Educativa  que  cotizarán  en  la  Bolsa.  Como  cualquier  bono,  pagará   intereses  y  eventualmente  el  capital.  Luego  entonces  se  

saliendo  más  caros  que   los  certificados  de   la  tesorería.  Un  final  con  diez  medidas  a   implementar  este  año.  Al  Presidente   le  
encantan   los  decálogos.  Entre  otras,  convertir  a  Conaculta  en  secretaría  de  Estado  y  un  programa  nacional  de   inglés.  Está  
bien.   Nada   más   que,   en   un   contexto   donde   hay   que   recortar   el   presupuesto,   si   se   jala   la   cobija   para   un   lado   quedará  
descobijado   el   otro.   Supongo   que   los   fondos   vendrán   de   otro   punto   del   decálogo:   la   austeridad   gubernamental.   Podrían  
comenzar   por   las   decenas   de   enormes   camionetas   de   ocho   cilindros   y   los   ejércitos   de   escoltas   que   ayer   se   veían   en   los  
alrededores  del  Palacio  Nacional.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)  
El  Universal-   
  
Korenfeld  vuelve  a  escena  
  
Muy  tranquilo  y  quitado  de  la  pena,  el  ex  director  de  la  Comisión  Nacional  del  Agua  reapareció  en  la  escena  pública.  Durante  
los  días  de  asueto  de  la  pasada  Semana  Santa  vivió  su  Waterloo  por  haber  utilizado  un  helicóptero  oficial  para  un  traslado  con  
fines  privados  al  Aeropuerto   Internacional  de   la  Ciudad  de  México:  el   funcionario  se   iba  de  vacaciones  a  Vail,  una  villa  de  
esquí  en  Estados  Unidos.  David  Korenfeld  acudió  este  miércoles  a  Palacio  Nacional  para  el  Tercer  Informe  de  Gobierno  del  
presidente   Enrique   Peña   Nieto,   como   parte   de   los   mil   500   invitados   a   la   ceremonia.   Discreto,   don   David,   quien   dejó   el  
gobierno   en   mayo   pasado,   entró   al   recinto   por   la   calle   de   Moneda   con   su   celular   al   oído.   En   el   evento   estuvo   muy  
entusiasmado  y  aplaudidor,  nos  relatan.  
  
Un  informe  en  diablito  
  
A  pesar  de  que  formalmente  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  entregó  el  martes  al  Congreso  de  la  
Unión   el   Tercer   Informe   del   presidente   Enrique   Peña   Nieto,   los   diputados   federales   lo   recibieron   en   sus   oficinas   hasta   el  
mediodía  del  miércoles.  Algunos  legisladores  federales  se  quejaron  porque  el  jefe  del  Ejecutivo  tiene  la  obligación  de  mandar  
el  documento  el  mismo  primero  de  septiembre,  pero  el  resumen  ejecutivo  y  sus  dos  anexos  aterrizaron  un  día  después  en  las  
oficinas  de  San  Lázaro.  Ya  en  el  proceso  interno,  empleados  de  la  Cámara  usaron  varios  diablitos  para  ir  de  puerta  en  puerta  
a  repartir  los  documentos,  nos  comentan.  
  
Abren  el  camino  a  Basave  en  el  PRD  
  
El   aplazamiento  por  más  de  un  mes  de   la  elección   interna  del  PRD,  nos  dicen,   tiene  una  dedicatoria.   La   decisión   va  para  
aquellos   de   reciente   ingreso   a   las   filas   perredistas   que   quieren   competir   por   la   dirigencia   nacional.   Nos   aseguran   que   el  
Congreso  Nacional  cambiará  los  estatutos  para  permitir  que  personajes  que  se  adhirieron  recientemente  al  PRD  puedan  ser  
elegibles   para   contender   por   la   presidencia   del   partido,   en   relevo   de   Carlos   Navarrete.   Nos   dicen   con   la   condición   de  
mantener  el  dato  bajo  reserva   que  las  iniciales  de  la  persona  a  la  que  está  dedicada  esta  determinación  son:  A  de  Agustín  y  
B  de  Basave.  El  PRD  tendrá  que  esperar  a  que  el  Instituto  Nacional  Electoral  avale  los  cambios  de  estatutos  para  que  pueda  
llevarse  a  cabo  la  elección  interna.  
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El  bono  del  embajador  Basáñez  
  
Para   el   hoy   embajador   de  México   en  Washington,  Miguel   Basáñez,   la   sesión   de   ayer   en   la   que   obtuvo   la   ratificación   fue  
prácticamente  un  día  de  campo.  La  votación  quedó  98  a  favor  y  tres  en  contra.  Los  primeros  dos  sufragios  en  contra  fueron  
de  Javier  Lozano   quien  ya  había  adelantado  que  no  apoyaría   la  designación  y  que  además  promovería  el  voto  en  contra  
entre   los   panistas    y   el   de   su   compañero  Daniel   Ávila,   el   único   al   que   logró   convencer,   pues   ambos   votaron   en   sentido  
contrario  al  resto  de  su  bancada.  El  tercero  fue  el  de  la  senadora  Layda  Sansores,  que  por  sistema  va  en  contra  de  todo  lo  
que  viene  del  Ejecutivo.  En  contraste,  la  legisladora  priísta  Leticia  Herrera  dijo  que  el  PRI  confía  en  que  Basáñez  desempeñará  
el   cargo   con   solvencia.   Así,   don  Miguel   llegará   en   los   próximos   días   a   Estados   Unidos   con   el   apoyo   casi   unánime   de   las  
fuerzas  políticas  representadas  en  el  Congreso.  Un  bono  que  deberá  administrar.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Ahora  vamos  por  usted  Sr.  López  Obrador:  Habrá  que  reconocer  que  en  los  momentos  duros,  el  presidente  Peña  Nieto  
no  trató  de  resolver   las  crisis  con  rupturas  emocionales.  Y  que  no  ha  sido  un  manojo  de   comportamientos  erráticos.  Y  que  
sabe  aguantar  vara.  De  ahí  a  presentar   los  últimos  365  días  como  una  cadena  de  aciertos,  vaya  si  hay  diferencia.  Algunos  
esperábamos   un   discurso   de   Estado.   El   Tercer   Informe   fue,  más   bien,   un   fastidioso   tejido   de   cuentas.   Con   un   llamativo  
epílogo  de  competencia  electoral.  Ayer  parecía  que  en  el  Enrique  Peña  Nieto  de  septiembre  de  2015  es  fuerte  el  deseo  de  ser  
festejado.  Quizá  el  Presidente  necesitaba,  quería  un  aplauso.  Se  lo  organizó,  sirvió,  comió  y  paladeó.  Algunos  esperábamos  
una   autocrítica.   Algo   perfiló   el   Presidente   al   inicio,   cuando   pasó   rápida   lista   de   los   hechos   que   "molestaron,   indignaron   y  
lastimaron  el  ánimo  de  los  mexicanos".  Pero  rápidamente  se  fugó  a  2012  para  recordar   lo  conflictiva  que  era   la  política,   la  
parálisis   legislativa,   los   "obstáculos   que   impedían   el   desarrollo".   Y   enfiló   al   autoelogio,   acaso   manchado   por   esos  
acontecimientos  y  situaciones  marcados  por  la  tiranía  de  la  contingencia,  nunca  por  la  mala  operación  de  su  gobierno.  Larga  
auto  celebración:  México  en  paz,  todo  mejora;;  México  incluyente,  todo  camina;;  México  con  educación  de  calidad,  todo  toma  
el  cauce  diseñado;;  México  con  responsabilidad  global,  todo  impecable;;  México  próspero,  de  qué  nos  preocupamos  si  las  cosas  
se  hacen  con  responsabilidad  en  un  país  en  el  que  "se  puede  confiar,  invertir  y  creer".  En  ese  sentido,  el  Informe  2015  fue  un  
remake   del   triunfal   Informe   de   2014,   el   de   los   días   soleados.   Vino   entonces   un   segundo   decálogo   en  menos   de   un   año,  
mezcla  de  anuncios  aparatosos   (inglés  en   las  escuelas,  una  Secretaría  de  Cultura)   con  otros  que  uno   suponía  estaban  en  
marcha:  apoyo  a  las  regiones  rezagadas,  renovación  de  la  desmedrada  infraestructura  educativa,  austeridad  presupuestal...)  
El  Presidente  cerró  con  una  arenga  que  marca  el  discurso  oficial  rumbo  a  2018.  Nítidamente.  El  enemigo  es  la  "amenaza  del  
populismo",   la   cultura   que   "fomenta   el   odio   y   ofrece   salidas  mágicas".   Frente   a   ello,   escribió   las   frases   de   campaña  para  
encarar  a  López  Obrador:  avanzar  sin  dividir,  transformar  sin  destruir,  cambio  con  rumbo  y  no  con  saltos  al  vacío,  México  va  
en  la  ruta  adecuada  y  será  una  nación  estupenda  cuando  amaine   la  tormenta.  Esa  es   la  oferta  para   las  horas  bajas  de  un  
Presidente  que  se  despidió  vitoreado,  jubiloso,  como  esos  personajes  a  los  que  les  gusta  pensar  que  al  final  de  cada  historia  
comienza  una  que  puede   ser  mucho  mejor.  Hasta   la   vista  Ayotzinapa,  Casa  Blanca,   devaluación.  Ahora   vamos  por   usted,  
señor  López  Obrador.    
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
DOS   SORPRESAS   se   llevaron   los   asistentes   al   mensaje   de   Enrique   Peña   Nieto   con   motivo   de   su   Tercer   Informe   de  
Gobierno.  
  
LA  PRIMERA  FUE  ver  acomodados  en  buen  lugar  de  Palacio  Nacional  a  los  polémicos  empresarios  José  Andrés  de  Oteyza,  
de  OHL;;  y  Juan  Armando  Hinojosa,  de  Grupo  Higa.  
  
LA  SEGUNDA  fue  que,  a  diferencia  de  aquellos,  a  Carlos  Slim  le  asignaron  un  lugar  varias  filas  más  atrás.  
  
POR  SUERTE  alguien  en  la  oficina  de  la  Presidencia  se  dio  cuenta  del  derrapón  que  se  estaba  cometiendo  y  de  inmediato  
corrió  a  invitar     
  
POR  UNAS  HORAS  el  Centro  Histórico  volvió  a  convertirse  en  el  hervidero  político  nacional,  como  lo  reflejaban  las  mesas  
abarrotadas  de  El  Cardenal.  
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EN  UNA  se  vio  a  Silvano  Aureoles,  gobernador  electo  de  Michoacán,  platicando  algo  tal  vez  muy  interesante  con  Rosa  Icela  
Rodríguez,  pues  la  secretaria  de  Desarrollo  Rural  del  DF  a  todo  asentía.  
  
¿SERÁ  QUE  la  morena,  perdón,  la  perredista  estaba  escuchando  alguna  propuesta  para  sumarse  al  gabinete  michoacano?  Es  
pregunta.  
  
POR  LO  QUE  se  vio  ayer  en  The  Palm,  hay  de  mexiquenses  a  mexiquenses.  
  
EN  UNA  MESA  se  reunieron  varios  de  los  que  vinieron  de  Toluca  al  inicio  del  sexenio:  Luis  Felipe  Puente,  de  Protección  Civil;;  
Alfredo   Castillo,   de   la   Conade;;   Alberto   Bazbaz,   de   Hacienda;;   y   Ernesto   Nemer,   de   Sedesol.   Todos   convocados   por   el  
subsecretario  de  Gobernación,  Luis  Miranda.  
  
Y  EN  OTRA  MESA,  alejada,  comía  el  gobernador  Eruviel  Ávila,  quien,  sabido  es,  no  es  visto  por  los  del  Grupo  Atlacomulco  
como  uno  de  ellos.  Con  todo  y  que  se  saludaron,  al  final  el  mandatario  salió  del  lugar  sin  decir  adiós.  
  
CADA   VEZ   causa   mayor   inquietud   entre   sus   seguidores   la   supuesta   cer
coahuilense  Humberto  Moreira.  
  
DE  HECHO  se  dice  que  el  gobernador  electo  de  Nuevo  León  y  el  responsable  de  la  megadeuda  de  Coahuila  habrían  tenido  
una   encerrona   hace   unos   días.   En   ella   también   habría   participado   Guillermo   Rentería,   publicista   que   lideró   la   campaña  

  
  
INCLUSIVE,   aseguran   que   en   ese   tête   tête,   Moreira   le   habría   planteado   a   Rodríguez   encabezar   una   estrategia   para  

  
  
CON  PENA  el  Instituto  Nacional  Electoral  participa  el  sensible  fallecimiento  del  Partido  del  Trabajo  y  el  Partido  Humanista.  
Las  exequias   se   llevarán  a   cabo  hoy  a   las  8:00  horas  en  Tepepan.  Favor  de  no  enviar   coronas,  pues   serán   contabilizadas  
como  gasto  de  campaña.  
  
(Redacción,  página  10)  

C  A  R  T  O  N  E  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S      Y      A  N  E  X  O  S  
Milenio                                                                                                Criterio  

  

             
  


